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Истринские Вести

В ИСТРИНСКОЙ СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ №1 
ПРОШЕЛ ЮБИЛЕЙНЫЙ ВЕЧЕР, НА 
КОТОРОМ ЧЕСТВОВАЛИ ПЕДАГОГА  
ЕВГЕНИЮ НИКОЛАЕВНУ ТИТОВУ.
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В ДЕНЬ СЕЛА НОВО-ПЕТРОВСКОГО 
ПРОШЛИ НЕОБЫЧНЫЕ КОНКУРСЫ. ЗДЕСЬ 
ВЫБИРАЛИ ЛУЧШИХ КОСАРЕЙ, РЫБАКОВ И 
МЕСТНЫХ КРАСАВИЦ. 
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ДЕТСКИЙ ПРИЮТ В ГЛЕБОВО-ИЗБИЩЕ 
ОТМЕТИЛ 15-ЛЕТИЕ. СЕЙЧАС ТАМ 
ПРОЖИВАЕТ 28 ЧЕЛОВЕК. СОТРУДНИКИ 
СОЗДАЮТ ДЛЯ ВОСПИТАННИКОВ 
ДРУЖЕЛЮБНУЮ ОБСТАНОВКУ.
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В середине июля призывная 
комиссия при военном 
комиссариате по Истре 
и Истринскому району 
закончила свою работу. 
По результатам весенне-
летнего призыва солдатами 
и матросами стали 179 
молодых людей — прошлой 
весной их было почти в три 
раза меньше. 

В
оенкомату удалось выпол-
нить задачу, поставленную 
штабом Московского во-

енного округа: от Истринского 
района на службу по призыву от-
правилось необходимое количе-
ство юношей, несмотря даже на 
высокий процент уклонистов. 
Больше всего нарушителей ока-
залось в Истре и Дедовске — спи-
ски по ним уже переданы в отде-
ления милиции. Уклонившиеся 
от службы подвергаются снача-
ла административной, а затем 
и уголовной ответственности. 
Надо отдать должное сотрудни-
кам милиции: благодаря их ро-
зыскной работе в весенне-летний 
призыв 2009 года попали многие 
«уклонисты» прошлых лет. 

Новопетровское поселение 
проводило в армию 22 одно-
сельчанина, что лишь немно-
го меньше показателя по всей 
Истре (27 человек). Стоит от-
метить, что Истринский рай-
он является одним из лидеров 
в Московском военном округе 
по отправлению на службу при-
зывников с высшим образовани-
ем. В среднем по Московскому 
военному округу число таковых 
новобранцев должно состав-
лять 10%, а от нашего района в 
этот призывной период отпра-
вилось 14% призывников с выс-
шим образованием. 

Большинство новобранцев, 59 
человек, попали в Сухопутные 
войска. В Военно-воздушные 
силы призваны 37 жителей 
Истринского района, и 29 ребят 
были направлены во внутренние 
войска Министерства внутрен-
них дел Российской Федерации. 
Восемь человек проведут год 
службы на Военно-морском фло-
те. Интересно, что Истринский 
военкомат является подшефным 
9-ой бригады судов обеспечения 
тыла Черноморского флота, ко-
торая базируется в Севастополе. 
С каждым призывом из наше-
го района в эту часть направ-
ляется двое самых достойных 
молодых людей — этой весной 
на службу в Севастополь уеха-
ли Максим Будилов из Истры 

и Михаил Травнев из села 
Рождествено. Кроме того, наш 
земляк Артем Кривонищенко 
из поселка Румянцево, пройдя 
строжайший конкурс, был ото-
бран в Президентский полк и те-
перь несет службу в Кремле. 

Основная часть новобран-
цев будет проходить службу в 
Московском военном округе, со-
всем немногие уехали в Северо-
Кавказский, Приволжско-
Уральский и Сибирский военные 
округа. 

Между тем, первые «годичные 
служащие», ушедшие в армию 
весной и летом 2008 года, уже 
возвращаются домой. Максим 
Лисицын из посёлка Кострово 
оказался одним из таких при-
зывников. Его служба началась 
23 июня 2008 года в учебной во-
енной части Ковровского райо-
на Костромской области. Через 
полгода «учебка» закончилась, 
и в ноябре рядового Лисицына 
направили в воинскую часть 
мотострелкового полка в 
Нижегородской области. Отсюда 
его и демобилизовали ровно че-
рез год после начала службы — 
23 июня 2009 года.

— Так сложилось, что в Мулино 
со мной несли службу солдаты, 
чей армейский срок равнялся 
полутора годам, и демобилизо-
вались мы с ними вместе, — рас-
сказывает Максим. — Конечно, 

год служить легче — и эмоцио-
нально, и духовно. Потому что 
разумно полгода учиться и пол-
года применять полученные 
знания на практике. Остальное 
время — это, как правило, ниче-
гонеделанье и бесполезное про-
жигание времени в части. Да и 
сама служба в армии за год про-
летает незаметно, оглянуться не 
успеваешь, а уже и домой ско-
ро. С другой стороны, за полгода 
ротных и батальонных тактиче-
ских учений, хоть и получаешь 
некий набор знаний, но не успе-
ваешь набраться опыта. Ребята, 
служившие полтора года, хо-
дили на учения в поля дважды. 
Соответственно, им было легче, 
чем нам, переносить все тяго-
ты походной жизни. Но, честно 
скажу, на моей практике не было 
случаев дедовщины или даже 
просто насмешек и грубости со 
стороны тех, кто служил полто-
ра или два года по отношению к 
нам, «везунчикам».

По словам военного комисса-
ра города Истры и Истринского 
района, уже сейчас можно сде-
лать некоторые выводы о резуль-
татах укороченной службы:

— Фактически, было бы пра-
вильно распределять продол-
жительность службы в армии 
по наименованию войск, — го-
ворит Александр Коваленко. 
— Нужно понимать, что, на-

пример, в мотострелковых вой-
сках можно получить знания и 
за шесть месяцев обучения, но 
связисты, ракетчики стратеги-
ческого назначения, подводни-
ки (в войсках ВМФ также теперь 
служат год), да и многие другие 
не успевают за год службы ниче-
го. Знания, полученные в учеб-
ной части, не оседают в памя-
ти, отсюда и нехватка опыта, и 
невозможность быстрого реа-
гирования на ситуацию и при-
нятия правильного решения. 
Конечно, на практике такое раз-
деление по длительности срока 
невозможно, иначе наша армия 
не будет укомплектована долж-
ным образом. 

Сейчас Министерство оборо-
ны Российской Федерации со-
вместно с Министерством об-
разования РФ работает над 
программой по введению на-
чальной военной подготовки в 
школах и профучилищах — что-
бы отправлять в Вооруженные 
Силы подготовленных солдат 
и тем самым максимально об-
легчить им прохождение служ-
бы. Возможно, в скором времени 
школьники начнут штурмовать 
забытый советский предмет — 
бегать в противогазах по поли-
гону и перевязывать мнимые 
раны. 

Анна ПЕРЕТОКИНА, 
фото автора

ВОЕНКОМАТ ПРИЗВАЛ В ТРИ РАЗА 
БОЛЬШЕ СОЛДАТ 

Повышенный план удалось выполнить во многом за счет уклонистов прошлых лет

Основная часть новобранцев проходит службу в Московском военном округе

РАЗВИТИЕ

В Павловском 
очищают воду 

ультрафиолетом 
В деревне начал работу новый 
водозаборный узел. 

Передовые технологии, новейшее обо-
рудование, полная автоматизация, высо-
кий уровень контроля — всё это теперь 
существует на водозаборном узле в де-
ревне Павловское Ивановского сельского 
поселения. 

Уже в течение двух недель жители дере-
вень Ивановское и Павловское получают 
воду, качество которой соответствует всем 
нормам безопасности для человека. Ведь 
это первый водозаборный узел в районе, 
где применяется очистка воды ультрафи-
олетом. Реконструкция узла проводилась 
последовательно примерно в течение трёх 
лет, и скоро объект будет официально сдан. 
А в преддверии этого события мы побыва-
ли в Павловском.

Приехали в деревню, не совсем представ-
ляя, что увидим. Привыкли наблюдать на 
селе громадные водонапорные башни древ-
них годов постройки (имелась такая и в 
Истре), которые безотказно функциониру-
ют не одно десятилетие. Собственно, анало-
гичная башня из красного кирпича работа-
ет здесь с 1974 года, и до недавнего времени 
воду подавали именно через неё. Но время 
идёт, оборудование изнашивается, и башня 
начала сильно течь.

— В своё время силами совхоза прово-
дился капитальный ремонт резервуара на 
водонапорной башне, когда, не снимая ста-
рый резервуар, установили ещё один, но-
вый, — рассказывает директор «Водоканала» 
Юрий Николаевич Петрушин. — Тем не ме-
нее, когда в очередной раз он потёк, мы не 
смогли сразу обнаружить течь. Чтобы вновь 
запустить башню, необходимо было уби-
рать два резервуара и монтировать новый. 
Сложностей было достаточно, к тому же се-
рьёзные проблемы возникли именно тогда, 
когда это было особенно нежелательно: 30 
декабря 2007 года!

Продолжение на стр. 2
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ДОЛГОЖИТЕЛИ

БАБУШКАМ — 
ПО 105 ЛЕТ

Нынешнее лето оказалось 
урожайным на юбилеи 
долгожителей района.

Жительнице Дедовска Агрип-
пине Павловне Хрульковой ис-
полнилось в июне 105 лет. Хотя 
и подводят зрение и слух, но 
она без посторонней помощи 
ходит по дому, стирает мелкие 
вещи, готовит еду на свой вкус: 
и супчик сварит, и солянку сде-
лает, и кабачки пожарит.

Крепкое здоровье позволи-
ло дожить до 105 лет и Марии 
Васильевне Куликовой из дерев-
ни Подпорино Ермолинского 
поселения. В годы войны она 
была участницей трудового 
фронта. Потом работала в мест-
ном совхозе.  И только в 80 лет 
ушла на заслуженный отдых.

Родственники дедовчанки 
Федосьи Ивановны Павловой 
отметили день ее рождения в 
102-й раз. 

В конце июля исполнится 101 
год жительнице Истры Марии 
Спиридоновне Истоминой. Она 
хорошо помнит, как провожа-
ли мужчин на Первую мировую 
войну, помнит революцию 1917 
года, гражданскую войну.

Мария Спиридоновна мно-
го лет работала в Истринской 
школе для глухонемых детей, 
участвовала в разработке учеб-
ных программ, организовала 
для воспитанников кукольный 
театр. 

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

Окончание. Начало на стр. 1

К чести работников «Водоканала», 
им удалось быстро ликвидировать 
проблему, ведь оставить людей без 
воды на новогодние праздники было 
просто немыслимо: 

— Вода подавалась жителям в 
обычном режиме. Но когда мы обсле-
довали башню, которая тогда нахо-
дилась в аварийном режиме работы, 
поняли, что трещины в зимний пери-
од из-за протечек могут  привести к 
её обрушению, и это стало бы просто 
катастрофой…

— Итак, башню остановили, на глу-
бинный насос скважины поставили 
частотный преобразователь, и воду 
подали напрямую в сеть. Люди даже 
не почувствовали, что было какое-
то отключение, — вступает в разго-
вор главный инженер «Водоканала» 
Александр Григорьевич Ершов. 

Отметим особо, что водоканал 
уделяет внимание всем водозабор-
ным узлам района, последовательно 
выполняя текущие ремонты других 
узлов; работники предприятия не-
прерывно следят за чистотой воды, 
качество которой контролирует и 
Роспотребнадзор. Как результат — 
острых проблем с водоснабжением 
у нас нет нигде. Кстати, в период от-
ладки оборудования в Павловском 
работники предприятия оставались 
дежурить даже по ночам, чтобы избе-
жать малейших неполадок. 

— Ситуацию с подачей воды уда-
валось держать под контролем, но 
дальше так продолжаться не могло, 
и глава района Анна Щерба приня-

ла решение полностью реконструи-
ровать узел в рамках инвестицион-
ной программы, принятой на Совете 
депутатов района. И работа закипе-
ла: здесь было установлено насосное 
оборудование марки Грундфос, все 
проводимые работы контролиро-
вал «Истринский Водоканал». Общая 
стоимость работ превышает шесть 
миллионов рублей, но результат того 
стоит. Люди довольны, а это главное; 
жалоб от населения больше не по-
ступает, — рассказал нам замести-
тель главы администрации района 
Александр Горбатков, курирующий 
в числе других вопросы жилищно-
коммунальной сферы.

Новый узел находится недалеко от 
старой башни и выглядит скромно — 
зато внутри очень интересно! Трубы 
заменены на полиэтиленовые оте-
чественного производства,  всё смо-
трится совершенно по-европейски, 
да так оно и есть: благоустроенная 
территория, охранная зона, жесткий 
контроль за соблюдением всех тре-
бований питьевого водоснабжения.

— Несмотря на финансово-
экономический кризис, который 
охватил практически все отрасли 
экономики как страны в целом, так 
и Подмосковья, глава Истринского 
района Анна Щерба даже в нынеш-
них сложных условиях последова-
тельно выполняет свои обещания, 
данные гражданам. Те инвестици-
онные программы, которые прини-
мались на Совете депутатов ранее и 
были утверждены главой, реализуют-
ся и сейчас; ни одна инвестиционная 
программа не остановлена, — под-
черкнул Горбатков. Также Александр 
Анатольевич рассказал о том, что 
водозаборный узел в Павловском 
— далеко не единственный объект 
«Водоканала», где ведутся большие 
работы. В ближайших планах райо-
на завершить монтаж и строитель-
ство очистных сооружений в Котово; 
в перспективе, согласно инвестици-
онной программе, — установка но-
вого и современного оборудова-
ния на водозаборный узел в посёлке 
Северный, по которому уже ведутся 
предпроектные работы. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

РАЗВИТИЕ

В Павловском очищают воду ультрафиолетом 
В деревне начал работу новый водозаборный узел 

За первые шесть месяцев этого 
года увеличилось количество 
браков и повысилась 
рождаемость, сообщили «ИВ» 
в Истринском управлении 
ЗАГС. Там считают, что свои 
положительные результаты 
дает целенаправленная 
государственная политика в 
области поддержки семьи.

И
стринское управление ЗАГС 
возобновило свою рабо-
ту в прежнем режиме после 

завершения ремонта. Пока ООО 
«Стрэк» выполняло ремонтные ра-
боты, торжественные церемонии 
регистрации брака для жителей го-
рода проводились в одном из залов 
Ленино-Снегиревского музея и в от-
делах ЗАГС района.

Теперь в зале регистрации бра-
ка Истринского управления ЗАГС 
все по-новому: отделаны пол, по-
толок и стены, заменены оконные 
рамы и мебель. Церемонии бра-
косочетания проходят при музы-
кальном сопровождении, марш 
Мендельсона и заказанную молодо-
женами музыку исполняет вокально-
инструментальный ансамбль 
«Поющие струны». Преобразился 
холл, он стал просторнее, стену укра-
сила фреска. Для удобства гостей 
в холле появилось большое зерка-
ло. Комнаты жениха и невесты в ре-
зультате перепланировки объедини-
лись в одну. Везде чистота и лоск. «В 
таких условиях и нам работать при-
ятнее, а особенно приятно получать 
хорошие отзывы от молодоженов и 

гостей», — говорит начальник управ-
ления ЗАГС по Истринскому району 
Светлана Пургина.

После небольшой экскурсии 
по обновленным помещениям 
Светлана Пургина рассказала кор-
респонденту «ИВ» о результатах ра-
боты ЗАГСа за первое полугодие 
текущего года. В статистике ЗАГС 
по Истринскому району по ито-
гам прошедших шести месяцев она 
отмечает ряд положительных тен-
денций. В этом полугодии увели-
чилось количество браков: в срав-
нении с тем же периодом прошлого 
года в районе создано на 45 моло-
дых семей больше. Самый популяр-
ный возраст для вступления в брак 
— от 25 до 34 лет. В ЗАГСе считают, 
что это вполне логично, ведь к это-
му возрасту люди обычно уже по-
лучают образование, имеют работу 
и некоторую стабильность в жиз-
ни. Однако среди людей прибли-
зительно того же возраста зареги-
стрировано и наибольшее число 
разводов. Всего по району за по-
лугодие на 440 браков приходится 
313 разводов. Интересно, что в этом 
полугодии зарегистрировано всего 
два брака среди несовершеннолет-
них, в то время как за первые шесть 
месяцев 2008 года их было шесть.

Повысилась в сравнении с анало-
гичным периодом прошлого года 
рождаемость. С января по июнь в 
районе родилось 624 малыша — 
девочек на 18 больше, чем мальчи-
ков— а также в семи семьях появи-
лись на свет двойни. Среди самых 
популярных мужских имен ока-

зались Артем, Дмитрий и Максим, 
женских — Дарья, Елизавета и 
Мария. Обращаются родите-
ли и к редким именам, таким, как 
Святослав, Елисей, Илона, Таисия.

Сотрудники районного управ-
ления ЗАГС в первую очередь свя-
зывают рост рождаемости с про-
ведением целенаправленной 
государственной политики. «В на-
шем районе созданы благоприят-
ные условия для жизни молодых 
семей, — рассказывает Светлана 
Пургина. — Например, благодаря 

федеральной программе им легче 
приобрести жилье. Имея матери-
альную поддержку, молодые люди 
охотнее вступают в брак и заво-
дят детей. Нельзя забывать и о том, 
что прошлый год был високосным. 
С этим связан ряд суеверий, поэто-
му брачующихся в 2008 году было 
меньше». Примечательно, что и в 
первом полугодии позапрошлого, 
2007-го, года было зарегистрирова-
но на пять браков меньше.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Олеси ИСТОМИНОЙ

НАЦПРОЕКТ

Материнский капитал можно обналичить

На водозаборном узле установлено 
самое современное оборудование

Пенсионный фонд начал 
приём заявлений на 
единовременную выплату 
из материнского капитала.

Речь идет о единовременной 
выплате из средств материн-
ского капитала в размере 12 ты-
сяч рублей. Эти деньги, соглас-
но Федеральному Закону №27 
от 24 апреля 2009 года, заяви-
тели должны получить не позд-
нее двух месяцев с момента 
подачи заявления. Средства пе-
речисляются на указанный зая-
вителем счет.  

Истринское управление 
Пенсионного фонда уже нача-
ло прием заявлений: пока же-
лающих получить указанную 
сумму немного, восемь человек. 
Как нам здесь рассказали, при-
нятие закона связано со слож-
ной экономической ситуацией 
в стране. Среди обратившихся 
за получением двенадцати ты-
сяч, в основном, семьи, кото-
рым нечем оплачивать счета за 
квартиру. Заместитель началь-
ника отдела социальных вы-
плат Татьяна Дрозд говорит, что 
даже такая сумма может под-
держать людей, оказавшихся в 
тяжелой ситуации — например, 
когда мать находится в декрет-
ном отпуске, а отца увольняют 
по сокращению. 

Подать заявление могут все 
владельцы сертификата на мате-
ринский капитал. Необходимый 
пакет документов включает в 
себя паспорт заявителя, серти-
фикат на материнский капи-
тал и справку кредитной орга-

низации о реквизитах счета, на 
который следует перечислить 
средства. Стоит отметить, что 
сроки подачи заявлений огра-
ничены. Если право на мате-
ринский капитал возникает с 1 
января 2007 года по 30 сентября 
2009 года, заявление принима-
ется не позднее 31 декабря 2009 
года. Если же право возникнет с 
1 октября по 31 декабря текуще-
го года, заявление необходимо 
принести до 31 марта 2010 года. 
За дополнительной информа-
цией по получению единовре-
менной выплаты можно обра-
титься по телефону 2-86-01 или 
по адресу: г. Истра, ул. Ленина, 
д.16, каб. 111.

Напомним, что средства ма-
теринского капитала по истече-
нии трех лет со дня рождения 
ребенка можно будет использо-
вать по одному из трех направ-
лений: улучшение жилищных 
условий, образование любо-
го ребенка в семье или форми-
рование накопительной части 
трудовой пенсии матери. В пен-
сионном фонде сообщают, что 
большинство заявок пока по-
ступает по первым двум направ-
лениям. Сумма материнского 
капитала ежегодно индексиру-
ется соответственно официаль-
но заявленному курсу инфля-
ции и на сегодня составляет 312 
тысяч рублей. В Истринском 
районе владельцами сертифи-
катов является 861 семья, и еще 
133 заявления сейчас находятся 
на рассмотрении. 

Наталья КУЛИКОВА

РЕЗУЛЬТАТЫ

ИСТРИНЦЫ ЧАЩЕ ДОХОДЯТ ДО ЗАГСА

В обновленном зале бракосочетания
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В ЦВЕТУ ТРАВА — КОСИТЬ ПОРА
День села, отмечавшийся в воскресенье в Новопетровском, 

изобиловал необычными конкурсами
Престольный праздник села 
Новопетровского, который 
проходит ежегодно 13 июля, 
в день святых Петра и Павла, 
начался со службы в храме. 

К
олокольный звон оповестил 
жителей о праздничном дне. 
После службы в храме и крест-

ного хода, которые проводил свя-
щенник отец Александр Дыгаев, для 
прихожан была устроена празднич-
ная трапеза.

КОСАРИ И РЫБОЛОВЫ
Народные торжества  состоялись 

на площади перед Домом культуры. 
Задолго до официального открытия 
сюда потянулись родители, увлекае-
мые детьми — а все потому, что пер-
вым пунктом в афише праздника 
значились детские аттракционы и 
сладкая вата. Пока маленькие непо-
седы ели сласти, прыгали на батутах 
и покупали воздушные шары, сре-
ди взрослых был объявлен конкурс 
косарей. Сначала желающих было 
только двое, но когда судья и кос-
цы отправились на ближайшую по-
ляну для разминки, за ними следом 
потянулись «советчики». То и дело 
раздавалось: «Ты косить-то умеешь, 
нет? А чего ты его тогда перебива-
ешь», «Человек дело говорит, а ты….», 
«Петро, ты сколько лет косу в руки не 
брал?». Подшучивание друг над дру-
гом, желание выяснить, чьи же сове-
ты правильнее, так раззадорили со-
бравшихся, что один  за другим они 
потянулись к судье записываться.  
Так косцов стало восемь. Каждому 
выдали номер, обозначили делянку, 
определили критерии оценок: время 
и качество. Дополнительную интри-
гу зрелищу придавало то, что поло-
вина участников приходились друг 
другу родственниками. Померяться 
силами — дети против отцов — ре-
шили семьи Никулиных и Егоровых. 
Хронометрист засек время, судья дал 
отмашку, и конкурс начался.  

Со свистом ходила коса, советчи-
ки покрикивали: «Не части, не части, 
устанешь ведь быстро!» — а косари, 
стиснув зубы, на самом пекле ров-
ными рядами укладывали духови-
тое разнотравье. То и дело метались 
испуганные мыши-полевки, спеша 
увернуться от косы. «Одна пора в 
году сено косить» или «В цвету тра-
ва — косить пора», — так говорили в 
старину об этом дне. Ведь именно на 
Петровки приходился самый разгар 
зеленого покоса.

Глядя на работу косарей, станови-
лось понятно, почему такое искон-

ное мужское умение даже во вре-
мена газонокосилок и триммеров 
пользуется почетом и уважением. 
Как выяснилось, не только мужчины 
умеют и любят косить. Свое мастер-
ство продемонстрировала и житель-
ница нашего села Галина Ивановна 
Шафигулина, которая получила по-
ощрительный приз, а первое место в 
итоге досталось Николаю Петровичу 
Егорову. 

Почти одновременно с конкур-
сом косцов, проходил детский кон-
курс, в котором выбирали лучшего 
рыболова. Общий улов участников 
ещё раз доказал, что рыба в водоёме 
на Северной есть! А лучшим рыба-
ком стал четвероклассник Дмитрий 
Сапунов — он сумел обыграть своих 
более взрослых соперников.

ДОЛГОЖИТЕЛИ И СЕМЬИ
Официальное открытие програм-

мы состоялось в семь часов вече-
ра: здесь чествовали жителей села 
за самые разные достижения.  Так, 
в номинации «Долгожитель» пода-
рок получила Тамара Фёдоровна 
Моргунова, которой недавно испол-
нилось 85 лет. Она всю свою жизнь 
проработала на ткацкой фабрике в 
посёлке Нудоль, сейчас на пенсии, 
но и по сей день ведёт активный об-
раз жизни. Самым юным жителем 
оказался Максим Буйван: несколько 
дней назад его выписали из роддо-
ма. Памятный знак «Ромашка», сим-
волизирующий праздник Петра и 
Февронии, был вручён супругам 
Машковым. Они более 40 лет про-
жили в любви и согласии, воспи-
тали троих детей и троих внуков. 
Затем на сцену поднялись Прасковья 

Егоровна и Михаил Иванович 
Никитины — их поздравляли с изу-
мрудной свадьбой. 

В номинации «Многодетная се-
мья» организаторы праздника от-
метили семью Елены и Сергея 
Клубковых, которые вышли на сце-
ну с тремя сыновьями.

МЕДАЛИСТЫ, СПОРТСМЕНЫ, 
ПРОФЕССИОНАЛЫ

Аплодисментами сельчане встре-
чали победителей конкурса «Лучший 
по профессии». Л. В. Наклёскина ра-
ботает сейчас заведующей недавно 
открывшимся аптечным пунктом, а 
до этого долгое время руководила 
аптекой на улице Северной. Свои на-
грады получили также С.В. Лаврова 
— бригадир цеха выращивания мо-
лодняка и Н. С. Дубров — опера-
тор парового котла в убойном цехе 
Новопетровской птицефабрики, О. 
В. Ковалёв — начальник автотран-
спортного цеха, А. В. Куприк — ма-
стер водоканала Новопетровского 
ПТО ЖКХ.

Затем на сцену поднялась самая 
спортивная семья села — Андрей 
и Ирина Хорошавины с двумя до-
черьми. Они успешно защищали 
честь села на районных и област-
ных соревнованиях семей. Вместе 
с ними на подиуме стояли наши 
сильнейшие спортсмены в индиви-
дуальных соревнованиях: предста-
вители лыжного центра «Истина» 
Василий Савин, Кристина Котова и 
Сергей Пиховский, спортсмены из 
Румянцевского клуба кикбоксин-
га Алёна Бизюкова (в мае она стала 
бронзовым призёром кубка Мира), 
Денис Максимов и Иван Винников. 

Они вместе со зрителями аплоди-
ровали победителям в спортивных 
соревнованиях — Алёне Борцовой 
и Сергею Чаплину (стрельба), 
Екатерине Шамуровой и Вадиму 
Никулину (армрестлинг), а также 
победителю шахматного турнира 
Василию Романовичу Романову.

Чуть позже село увидело своих луч-
ших выпускников, серебряных ме-
далистов Ю. Герасимову, Викторию 
Захар и Ольгу Комиссарову.  Как и 
прежде, награждения в номинаци-
ях чередовались с выступления-
ми артистов Новопетровского Дома 
культуры. 

Ближе к концу праздни-
ка состоялся конкурс «Мисс села 
Новопетровское». Под музыкаль-
ное сопровождение на подиум выш-
ли участницы — Ольга Воденикова, 
Майя Любимова, Татьяна Никулина 
и Алёна Борцова. Победительница 
определялась по результатам пяти 
конкурсов: интервью, весёлые дуэты, 
подарок (для села Новопетровское), 
«Минута Славы» и «Дефиле». Все кон-
курсантки очень хорошо подгото-
вились, и поэтому для определения 
лучшей жюри пришлось учитывать 
самые незначительные нюансы. В 
итоге первое места заняла 20-летняя 
Татьяна Никулина. Ей были вруче-
ны корона и лента победительницы. 
Все участницы конкурса получили 
памятные подарки.

В конце праздника для жите-
лей устроили великолепный фей-
ерверк, после которого началась 
дискотека.

Елена СОЛДАТОВА, 
Владимир САЯПИН,

фото Елены СОЛДАТОВОЙ

АНОНС

Возобновление 
монашества отметят 
в Новом Иерусалиме 

Воскресенский мужской 
монастырь празднует в 
субботу пятнадцатилетие 
возобновления монашества в 
стенах обители.

Утром 18 июля в 8.30 в приделе 
у погребения Патриарха Никона 
состоится панихида по создате-
лю обители, всей братии и священ-
нослужителям монастыря, а затем 
пройдет торжественная Литургия, 
на которой будут помянуты все, 
кто создавал для нас это чудо, кто 
не дал погибнуть сокровищам в 
годы Великой Отечественной во-
йны, кто вносил и вносит пожерт-
вования на восстановление храма. 
Конечно, помянут всех архиман-
дритов, архиепископа, которые 
продолжали святое дело, начатое 
Патриархом Никоном. Не все, на-
верное, знают, что при архиман-
дрите Леониде (Кавелине) — 1869 
- 1877гг. — в Воскресенском мона-
стыре был создан музей церковных 
сокровищ. Сам церковный историк 
и археограф, старец Оптиной пу-
стыни архимандрит Леонид соста-
вил первый список вещей, принад-
лежавших Патриарху Никону. 

К сожалению, во время вой-
ны многое было утеряно, но есть 
вещи, которыми до сих пор мы мо-
жем любоваться в музее «Новый 
Иерусалим»: уцелела миниатюрная 
кипарисовая модель храма Гроба 
Господня в Иерусалиме; прижиз-
ненный портрет Никона в окру-
жении братии монастыря (пар-
суна), а также пудовый колокол, 
который отливал сам Никон. Из 
личных вещей Патриарха: клобук 
(головной убор) с вышитыми хе-
рувимами, посох, вериги (копия), 
четки. Из архитектурных сооруже-
ний, кроме самого Собора и церк-
вей, - Скит Никона, XVII век, где он 
уединялся для молитвы во время 
постов. Интерьеры Скита дошли 
до нас в первозданном виде…

      С 1920 года, когда был закрыт 
монастырь, до 1994 года здесь не 
было монашеской жизни. Первым 
наместником после «забвения» 
был назначен в обитель архиман-
дрит Никита, который, также слу-
жа Богу вместе с братией, вносил 
свою лепту в его сохранение и вос-
становление. Нынешний намест-
ник игумен Феофилакт, при се-
рьёзной поддержке государства, 
епархии,района, а также прихожан 
и всех трудников монастыря, про-
должает начатое святое дело. 

Людмила ДЕРБУШЕВА

На прошлой неделе снова 
произошел довольно резкий 
скачок цен на яйца сразу в 
нескольких магазинах

Так, в «Центральном» яйца подорожа-
ли с 33 рублей 80 копеек до 38 рублей 
20 копеек (разница составила 4 рубля 
40 копеек), в «ТОНе» цена поднялась с 
22 рублей 40 копеек до 29 рублей 10 ко-
пеек (разница – 6 рублей 70 копеек), а 
вот в «Патерсоне», напротив, в связи с 
проведением очередной акции, цена 
снизилась с 32 рублей 99 копеек до 23 
рублей 99 копеек. На 10 копеек подеше-
вело яйцо и в магазине на Глебовке.

Несколько разнится стоимость песка. 
В тех магазинах, где на прошлой неделе 
он был  дешевле, цена немного возрос-
ла: в «ТОНе» с 24 рублей 90 копеек до 25 
рублей 90 копеек. А в «Центральном», 
где цена песка была 30 рублей 60 ко-
пеек, она, напротив, опустилась на 30 
копеек.

Дешевеет картофель: «Центральный» 
предлагает его по 24 рубля вместо 39 
рублей на прошлой неделе, а «Патерсон» 
— по 23 рубля 99 копеек вместо 32 ру-
блей 59 копеек. Кроме того, на два ру-
бля в «Патерсоне» подорожало молоко 
«Домик в деревне».

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Ближе к сезону дешевеет картофель 

Болельщики, раззадорившись,  решили сами стать участниками конкурса

Наименование 
"Центральный"

Истра
"ТОН"
Истра

"Патерсон"
Дедовск

"ВиТ" Ново-
Петровское

Торговый центр 
Глебовка

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л нет 32,80р. нет 33,00р. 32,90р.

Молоко "Домик в деревне" 3,2% 
0,95л

46,20р. 45,00р. 37,49р. 46,20р. 40,80р.

Масло "Вологодское" 200 гр. нет 33,50р. нет 36,50р. 34,20р.

Батон "Нарезной" (Дедовск) 15,10р. 14,50р. нет 14,30р. 13,00р.

Черный хлеб "Дарницкий" 
(Дедовск)

17,60р. нет нет 16,60р. 15,10р.

Яйцо куриное 1 десяток 38,20р. 29,10р. 23,99р. 24,50р. 27,50р.

Куры бройлерные замороженные 110,50р. 75,00р. нет 85-108 нет

Сахарный песок 900гр 30,30р. 25,90р. 25,39р. 31,00р. 27,10р.

Картофель 24,00р. 33,50р. 23,99р. нет 16,90р.



Сразу три воздушных 
шара путешествовали над 
Истрой в воскресенье. Мы 
отправились в поле вместе с 
воздухоплавательным клубом 
«Ярило», чтобы посмотреть, как 
организуется полет. 

Б
уквально несколько лет на-
зад в мировом рейтинге воз-
духоплавания Россия не под-

нималась выше 40-го места, а 
теперь наш экипаж во главе с пи-
лотом Алексеем Медведским зани-
мает вторую строчку. Это тем бо-
лее приятно, что базируется клуб 
в Снегирях, а сами ребята — наши 
земляки. 

В прошлое воскресенье недалеко 
от деревни Красновидово состоялся 
очередной полет аэростата «Ярило-
Клуб». На сей раз Алексею предсто-
яло поднять в небо двух пассажи-
ров — Ирину Константиновну и 
Женю. Пока Алексей и Володя го-
товили воздушный шар к полету, 
женщины, для которых это путе-
шествие должно было стать пер-
вым, абсолютно спокойные и уми-
ротворенные, стояли в сторонке. 
«Не страшно вам?» - спрашиваю я. 
«Совсем не страшно, хочется ско-
рее полететь», — отвечают. «А вот 
вы какой самый экстремальный по-
ступок в своей жизни совершали?», 
- интересуется одна у другой. «Была 
на Северном Ледовитом океане, и 

даже белую медведицу с медвежа-
тами видела». 

Тем временем в чистом поле на 
берегу Истры собираются зрители, 
увлеченные зрелищем подготов-
ки воздушного шара.  По полю бе-
гает чей-то ребенок — родителям, 
кажется, не до него, они наблюда-
ют за действом. Но вот, наконец, 
аэростат готов к полету, краткий 
инструктаж новичков, фото пе-
ред вылетом на память, они взле-
тают, и шар уже парит над деревья-
ми, потом поднимается все выше и 
выше, и, наконец, мы совсем теря-
ем его из виду. Значит, настало вре-
мя действовать группе подбора. На 
клубном пикапе Володя отправля-
ется к месту предполагаемой по-
садки путешественников. Где-то в 
районе трассы «Балтия» над лесом 
появляется аэростат.  Ребята посто-
янно  поддерживают связь: «шар, 
машине ответьте», «сейчас уходи 
налево, там будет съезд на Лукино». 
Петляем в хитросплетениях замыс-
ловатых развязок под трассой, ста-
раясь все время следить за шаром 
глазами, но вот он вдруг как-то рез-
ко начинает снижаться, да что там 
снижаться —падать. «Ничего себе!», 
— думаю я. «Это холодный спуск, — 
объясняет Володя, — для того, что-
бы точнее приземлиться». 

Подъезжаем к полю за деревней 
Лукино. Пассажиры радостные, де-
лятся впечатлениями: оказывается, 

наверху совсем не страшно, а нао-
борот, интересно, там намного те-
плее и нет комаров, а еще они на-
рвали целый букет из верхушек 
елок. 

Сразу же после нас на поле появ-
ляются местные жители. «А мы ду-
мали, что вы падаете, а у вас, зна-
чит, все в порядке», - удивляются 
они. Потом долго стоят и смотрят, 
как ребята тянут аэростат к дороге, 
как собирают его, и только потом, 
успокоенные, зрители расходятся. 

— А теперь вы должны пройти 
обряд посвящения в воздухопла-
ватели, - говорит Алексей своим 
пассажирам. 

В руках у него появляется бутыл-
ка шампанского, и он открывает 
ее, долго и интересно рассказывая 
про историю и традиции возду-
хоплавания: «Король Людовик из-
дал указ, по которому всем людям, 
пролетевшим на воздушном шаре, 
будет пожалован графский титул 
и пожалованы земли, на которые 
они приземлились. И поэтому вы 
теперь графини Лукинские». И, со-
всем заболтав  доверчивых и пере-
полненных новыми ощущениями 
графинь, Алексей облил их шам-
панским. Вот на этой веселой ноте 
и закончился полет.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора,

Ирины МЕДВЕДЕВСКОЙ,
Владимира ВАСИЛЬЕВА
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Завершились очередные два тура 
первенства России во втором 
дивизионе Профессиональной 
футбольной лиги. Для нашего 
ФК «Истра» это были далеко не 
простые домашние матчи.

О 
чем говорит и результат. Клуб  
положил в свой актив одно 
очко из шести возможных. В 

первом матче, состоявшемся в сре-
ду, 8 июля, ФК «Истра» принимал ФК 
«Волочанин – Ратмир» из Вышнего 
Волочка.   Игра началась в быстром 
темпе. Вратари команд поочерёдно 
ликвидировали острые моменты у сво-
их ворот. Но на 16 минуте Владимир 
Свижук открывает счёт. В свою оче-
редь гости усиливают давление на во-
рота хозяев и до конца первого тайма 
Илья Мадилов несколько раз спасает 
команду от верного гола. На перерыв 
команды уходят при счёте 1:0 в поль-
зу хозяев. Но на 47 минуте защитники 
ФК «Истра» нарушают правила в сво-
ей штрафной площадке, и гости  ре-
ализуют пенальти. Оставшееся вре-
мя команда Вышнего Волочка играла 
от обороны, а игроки хозяев так и не 
смогли до конца матча справиться с 
тактическими приемами соперника. 
В итоге игра с не самым сильным со-
перником завершилась с досадным 
счетом 1:1 на своём поле.  

В субботнем матче болельщиков 
ждало ещё большее разочарование. ФК 

«Истра» принимал одного из аутсайде-
ров первенства ФК «Смена – Зенит» из 
Санкт–Петербурга и проиграл со счё-
том 2:1. Не скажу, что наши недооцени-
ли соперника. В конце первого тайма 
гости результативно завершают одну 
из своих немногочисленных атак. В 
начале второго тайма хозяева поля 
в течение трёх минут могли трижды 
изменить счёт, но увы. Нападающий 
ФК «Истра» Алексей Гусев не смог это-
го сделать. И только в конце игры 
справедливость восторжествовала. 
Владимир Свижук сокращает разрыв 
в  счёте. Подгоняемые болельщика-
ми, наши буквально запирают гостей 

в своей штрафной площадке, но фи-
нальный свисток фиксирует победу 
гостей из Санкт–Петербурга. Итак, по-
сле 18 тура ФК «Истра» набрал 27 очков 
и продолжает находитья в первой пя-
тёрке второго дивизиона зоны «Запад». 
До окончания первого круга коман-
дам осталось провести по две игры. 
ФК «Истра» их проведёт на выезде с 
командами «Торпедо» г. Владимир и 
«Спартак» г. Щёлково. Следующую игру 
на своём поле ФК «Истра» проведёт 2 
августа с командой «Текстильщик» из 
Иваново. 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

ФУТБОЛ 

ГОСТИ ИГРАЛИ ЛУЧШЕ  

РАЛЛИ

Истра попала 
в «Золотое кольцо»

Путь участников ежегодного 
авторалли классических 
автомобилей «Золотое кольцо» 
прошел через Истринский 
район.

Авторалли стартовало 11 июля 
на Красной площади в Москве и 
завершилось 14 июля возле музея-
усадьбы Останкино. В нем приня-
ли участие оригинальные класси-
ческие автомобили до 1979 года 
выпуска. Общая длина маршрута 
составила более 1200 километров. 

Автолюбители за четыре дня 
проехали по двенадцати городам 
России. В каждом населенном пун-
кте они делали остановки, чтобы 
проверить состояние экипажей, 
подкрепиться и осмотреть досто-
примечательности. Площадка пе-
ред Новоиерусалимским мона-
стырем стала первой остановкой 
участников авторалли. К глав-
ным воротам монастыря экипа-
жи подъехали к двум часам дня 
11 июля. Раритетные автомоби-
ли привлекли внимание зрителей, 
которые обступили место стоянки 
и с восторгом рассматривали уни-
кальные модели.

Своей целью организаторы рал-
ли классических автомобилей 
«Золотое кольцо — 2009» счита-
ют пропаганду достижений тех-
нической мысли человечества 
и уникального архитектурно-
исторического наследия древ-
ней Руси. Главными требования-
ми к участникам является строгое 
соблюдение правил дорожного 
движения, а также бережное от-
ношение к окружающей среде и 
историческим памятникам.

Мария РЫЧЕНКОВА

В спортивном клубе 
«Румянцево» началась 
подготовка к новому 
сезону. Воспитанники 
клуба планируют 
принять участие в 
международных турнирах 
по кикбоксингу. 

Сезон закончился для спор-
тивного клуба «Румянцево» 
довольно успешно. Высокого 
результата добилась Алёна 
Бизюкова, завоевав бронзовую 
медаль на Кубке Мира по кик-
боксингу, который состоял-
ся в Венгрии в мае нынешнего 
года. Сейчас в клубе полным 

ходом идёт подготовка к ново-
му сезону. В конце июля пять 
сильнейших спортсменов по-
едут на тренировочный сбор. 
Его организация была бы не-
возможна без спонсорской 
помощи И.Н. Мошкина, С.В. 
Шелягина, Д.Н. Морозова, О.П. 
Чернышука, И.Н. Пронечкина, 
Н.Ю.Глазунова, В.И. Широкова, 
Н.П. Гервасэ, Ю. Зайцева, В. 
Соловьяна, Е. Никитина. Юные 
спортсмены полны решимо-
сти достойно выступить на 
предстоящих международных 
соревнованиях. 

Ольга МОШКИНА, 
фото автора

КАЛЕНДАРЬ

Матчи второго круга
Футбольный клуб «Истра» закончил все домашние игры первого 

круга  в первенстве России. Нашей команде осталось провести две 
встречи на выезде. Завтра во Владимире мы встречаемся с местным 
«Торпедо», одним из лидеров первенства, а 21 июля — со «Спартаком» 
из Щёлково.

 Первый матч второго круга ФК «Истра» проведёт 2 августа на сво-
ём поле, где будет принимать «Текстильщик» из Иваново. По просьбе 
читателей мы публикуем календарь игр второй половины футболь-
ного первенства с участием нашей команды.   

Итак, второй круг 

2 августа "Истра" Истра - "Текстильщик" Иваново 

5 августа "Истра" Истра - "Спартак" Кострома 

12 августа "Псков-747" Псков - "Истра" Истра 

15 августа "Спортакадемклуб" Москва - "Истра" Истра

21 августа "Истра" Истра - "Дмитров" Дмитров 

24 августа "Истра" Истра - "Торпедо-ЗИЛ" Москва 

31 августа "Динамо" С.-Петербург - "Истра" Истра

3 сентября "Север" Мурманск - "Истра" Истра 

10 сентября "Истра" Истра - "Нара-ШБФР" Наро-Фоминск

20 сентября "Истра" Истра - "Локомотив-2" Москва

30 сентября "Шексна" Череповец - "Истра" Истра 

3 октября "Динамо" Вологда - "Истра" Истра 

9 октября "Зеленоград" Москва - "Истра" Истра 

12 октября "Истра"Истра -"Волга"Тверь 

19 октября "Волочанин-Ратмир" В. Волочек - "Истра" Истра 

22 октября "Смена-Зенит" С.-Петербург - "Истра" Истра 

28 октября "Истра" Истра - "Торпедо" Владимир

31 октября "Истра" Истра - "Спартак" Щелково

В Истре и Курсаково впервые 
разыграют любительский 
кубок по теннису. 

Серия турниров по большо-
му теннису, организованная  
Ядроминской любительской тен-
нисной ассоциацией «ЯЛТА», прой-
дет с 18 июля по 9 августа 2009 
года. Встречи теннисистов состо-
ятся на открытых кортах поселка 
Курсаково и города Истры.  

Турнир организован в соответ-
ствии с правилами игры в теннис, 
принятыми Международной тен-
нисной федерацией. Турниры се-
рии «ЯЛТА-CUP» проводятся в оди-
ночном разряде, где мужчины 
соревнуются вместе с женщинами. 
Принять участие в соревнованиях 
может каждый любитель большого 
тенниса, достигший восемнадцати-
летнего возраста. 

Ядроминская любительская тен-
нисная ассоциация возникла около 
месяца назад и пока носит неофи-
циальный статус.

- Чтобы получить официаль-
ный, необходимо учредить собра-
ние, выбрать президента, оформить 
счёт в банке, - говорит прародитель 
«ЯЛТА» Анатолий Алексеев. – Сейчас 
в ассоциации всего пять человек. 
Пять любителей этого вида спорта, 
пять альтруистов, но мы открыты 
для всех, с удовольствием пригла-
шаем вступить в наш любительский 
клуб, поиграть и поучиться.

Бывший кандидат в масте-
ра спорта по большому теннису 
Анатолий Алексеев, теперь ветеран 
спорта, приехал в Истринский рай-
он из Крыма. Своим возникнове-
нием «ЯЛТА» (будто кусочек родно-
го Крыма Анатолий привёз с собой 
в наши северные широты) обязана 
именно ему, как впрочем, и игры на 

кубок, которые будут проводиться 
впервые. Поселок Курсаково базо-
вым пунктом теннисной ассоциа-
ции был выбран лишь по той про-
стой причине, что только здесь 
нашлось поле с подходящим для 
этого случая покрытием. Глава сель-
ского поселения Сергей Прохоров, 
большой сторонник  физическо-
го воспитания, проконтролировал, 
чтобы после зимы уличный теннис-
ный корт был незамедлительно от-
ремонтирован, и чтобы было заме-
нено покрытие.

Анатолий Алексеев продолжает: 
- Я не случайно оговариваю воз-

раст участников турнира с 18 лет. 
Потому что детский теннис – это, 
прежде всего, обязательное наличие 
школы, режима и последовательно-
го обучения. Это станет возмож-
ным только при завершении стро-
ительства спортивного комплекса в 
Истре. А для того, чтобы привлечь 

интересующихся теннисом, прово-
жу  «ЯЛТА-CUP», надеясь таким об-
разом найти квалифицированных 
специалистов, способных трениро-
вать, а участники, думаю, получат 
соревновательный опыт. 

Турнир никто не спонсиру-
ет. Призы победителям  будут вру-
чаться за счет стартовых взносов. 
Регистрационный взнос – 400 ру-
блей – нужно оплатить 18 июля в 
9:30 на спортивной площадке по-
селка Курсаково.

У новорождённой теннисной ас-
социации есть свой сайт в интер-
нете: http://www.istra-tennis.my1.ru/, 
где можно ознакомиться с регла-
ментом и положением соревнова-
ний, условиями проведения и за-
полнить заявку на участие. Он пока 
скудно заполнен, нет там и фото-
графий, так что все в наших руках. 
Знакомьтесь и дерзайте!

Анна ПЕРЕТОКИНА

АНОНС 

«ЯЛТА-CUP»: встретятся энтузиасты 

КИКБОКСИНГ 

Впереди - международные турниры
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В июле детский приют отметил 
свой 15-летний юбилей. 
В день праздника здесь 
повсюду мелькали нарядные 
платьица, аккуратные 
прически, озорные улыбки: 
дети вместе с воспитателями 
готовились выступать перед 
гостями. В игровой комнате 
наверху пели забавные 
переделанные детские песни, 
рисовали, смеялись и ничуть 
не волновались перед тем, 
как выходить к зрителям: 
они уже привыкли быть на 
публике, ведь время от времени 
устраивают концерты для 
пожилых людей из Дедовского 
центра милосердия. 

В
оспитанники приюта вообще 
не страдают от застенчивости 
— находясь в такой большой 

компании, они быстро раскрепоща-
ются. Кроме того, здесь постоянно 
меняется состав воспитанников, так 
что дети учатся быстро привыкать к 
новым людям. 

Сейчас в приюте постоянно жи-
вут 28 человек, и еще 13 посещают 
дневное отделение, которое работа-
ет до четырех дня. В приюте нахо-
дятся дети, оказавшиеся в сложной 
жизненной ситуации: в основном, 
все они имеют родителей, но боль-
шинство из них из малообеспе-
ченных семей, а некоторые мамы 
и папы страдают от алкоголизма. 
Такие семьи стоят на учете, и, если 
ситуация исправляется, детей воз-
вращают обратно. Директор приюта 
Ирина Юрьевна Корушова расска-
зывает, что на некоторых мам и пап 
действует только лишение роди-
тельских прав: нерадивые родите-
ли вдруг понимают всю серьезность 
положения и начинают работать 
над собой. Например, совсем недав-
но из приюта домой отправилась 
девочка, маму которой восстанови-
ли в правах, как только она закоди-
ровалась, нашла работу и снова ста-
ла проявлять заботу о своей дочери. 
К сожалению, многие родители про-
должают жить привычной жизнью и 
после лишения прав и даже ни разу 
не приезжают навестить своих ма-
лышей. Дети, между тем, своих ро-
дителей хорошо помнят и искренне 
любят даже такими, грубыми и рав-
нодушными. «Иногда подойдут и ти-
хонько спросят, а приедет ли мама. 
Говорят всегда, если разговор вдруг 
зайдет, что мама и папа у них самые 
лучшие, — рассказывают воспитате-
ли. — А вообще, стараются эту тему 
не трогать, как-то специально не об-
суждают своего положения». 

Тем не менее, атмосферу, кото-
рая создана в приюте силами всех 
сотрудников, сложно назвать удру-
чающей. Детки всех возрастов впе-
ремешку бегают туда-сюда, торо-
пятся, смеются. Оказавшись здесь в 
обычный день перед обедом, я попа-
ла в окружение мальчишек, которые 
только что вернулись с прогулки. 
Никто не знает, что я здесь делаю, за-
чем пришла, но, сначала обязатель-
но поздоровавшись, начинают бол-
тать, перебивая друг друга: «Уфф.. ну 
и жара!.. А мы только с поля верну-
лись, загорали там, так хорошо!» — и 
уже убегают мыть руки перед едой. 
Воспитатели с такой оравой справ-
ляются играючи, даже не повы-
шая голоса: помогают переодеться, 
проверяют на предмет чистых рук 
и рассаживают за столы. Помнят, 
кто что больше любит есть, хвалят 
тех, у кого хороший аппетит и лег-
ко справляются с капризами одной 
просьбой — веселые, добродушные, 
всё делают с шутками и улыбками.  
Особенно обхаживают свою гостью 
— семнадцатилетнюю Стеллочку, 
которая провела здесь полгода и 
сейчас заехала на один день. Стелла 
говорит, что в приюте столько все-
го интересного, что с удовольстви-
ем бы погостила здесь подольше. В 
скором времени она собирается по-
ступать в педколледж учиться на 
психолога, и поэтому ей здесь инте-

ресно вдвойне — рассказывает, что 
внимательно наблюдает за тем, кто 
как себя ведет, у кого какие характе-
ры. Спрашиваю, кто здесь остался из 
друзей, она показывает на подруж-
ку своих лет и малышку за детским 
обеденным столиком: «У нас такого 
нет, чтобы взрослые свысока на ма-
леньких смотрели. Наоборот, мы с 
ними очень любим возиться, и дру-
зья они отличные. Даже когда я сей-
час пришла, ко мне подбежали зна-
комые девочки, а остальные за ними 
тоже, стали меня обнимать — так не-
ожиданно, приятно, мне даже как-то 
не по себе стало». 

Воспитатели говорят, что ребята, 
и правда, очень дружные: маленькие 
уважают и слушаются тех, кто по-
взрослее, а те им покровительству-
ют, помогают во всем: «Если едем 
куда-то отдыхать, в театр, в кино, 
обязательно распределяем всех по 
парам, назначаем ответственных и 
можем быть спокойны, что обяза-
тельно они друг за другом присмо-
трят. Вот недавно были в гостини-
це «Космос» на благотворительном 
концерте, и все прошло просто 
отлично!»

Воспитанники приюта выезжают 
не только на культурные мероприя-
тия, но и на отдых — например, зи-
мой они проходили трехнедельный 
оздоровительный курс в санато-
рии под Сергиевым Посадом, а про-
шлым летом ездили на Черное море, 
в один из пансионатов Сочи. В этом 
году путевки не выделили, но в при-
юте не унывают — если погода хо-
рошая, то проводят все мероприя-
тия на свежем воздухе, устраивают 
ходьбу босиком, контрастные души. 
Все это вкупе с обязательным пяти-
разовым питанием, свежими ово-
щами и фруктами помогает даже 
слабым детишкам поправить свое 
здоровье. 

Некоторые потребности и же-
лания ребятишек получается удо-
влетворить  благодаря спонсор-
ской помощи, которая поступает от 
компаний «Лидия мебель», «Витен», 
«Истра плюс», «Даксер», «РЕСО», 
«Дик», банк «Возрождение»,  
«Вкусный мир», «Грундфос Истра». 
Последняя, например, взяла на себя 
обязанности по исполнению жела-

ний: к Новому году, Дням рождения 
детишки пишут записку с указани-
ем подарка, а в ответ получают за-
казанные куклы, машины на пульте 
управления и даже сотовые телефо-
ны. «Конечно, всему есть предел, и 
когда кто-то попросил компьютер, 
то пришлось найти этому подарку 
более простую замену, — смеется  
заведующая стационарным отделе-
нием Нина Александровна Васнева. 
— Но подарки всегда такие потряса-
ющие, что дети приходят в полный 
восторг». 

Воспитанники приюта могут на-
ходиться здесь не больше полугода, 
кроме тех случаев, когда приходит-
ся подолгу ждать путевку в детский 
дом — на столько времени рассчи-
тана реабилитационная програм-
ма. Воспитатели говорят, что каж-
дый раз очень жалко расставаться: 
только всему научишь, привяжешь-
ся к ребенку — а он уже уходит.  
Здесь даже концертные програм-
мы учат не по ролям, а сообща, что-
бы всегда у всех была замена. Детям 
тоже зачастую нелегко расставать-
ся с приютом, с людьми, к которым 
привыкли.

— Наши детки очень часто не хо-
тят уезжать, даже приходится неко-
торых успокаивать, — рассказывает 
Нина Александровна. — Случается, 
что плачут, уезжая домой, даже по-
сле того, как отношения с родителя-
ми уже налажены. Очень они ко все-
му здесь привыкают. 

С серьезными проблемами стал-
киваются иногда и приемные ро-
дители, и усыновители, когда нео-
жиданно дает о себе знать плохая 
наследственность, с которой бо-
роться зачастую оказывается невоз-
можно. В приюте очень долго стара-
лись помочь семье, в которой мама 
усыновила пятилетнего мальчика — 
а он, став постарше, пристрастился 
к наркотикам, стал убегать из дома, 
воровать. 

— Мы трудоустраивали этого 
мальчика, организовывали его ле-
чение, разговаривали, увещевали 
его, а он отвечал только, что и сам 
все понимает, видит, как родители 
мучаются, но ничего с собой не мо-
жет поделать, — рассказывает Нина 
Александровна. 

Приемные родители, которые по 
закону могут расторгнуть договор 
и вернуть ребенка обратно, бывает, 
по несколько месяцев и лет старают-
ся наладить давшие трещину отно-
шения. Если не справляются — ре-
бенок  снова оказывается в приюте. 
За последние пять лет в Истринском 
районе произошло уже несколько 
таких случаев. 

— Конечно, для детей это огром-
ная травма, нельзя с ними так обхо-
диться, — считает Ирина Юрьевна. 
— Какой бы ребенок ни оказался, 
но если родители решились на та-
кой шаг, то должны нести этот крест 
хотя бы до совершеннолетия прием-
ных детей. А то, получается, взяли, 
как с котенком поиграли, не справи-
лись и отнесли обратно. А ведь лю-
бому ребенку хочется жить в семье, 
хочется тепла материнского. 

Заведующая стационарным отде-
лением вспоминает мальчика пят-
надцати лет, который жил в прию-
те: «Его родители сильно пили, и он 
оказался у нас, все ему здесь очень 
нравилось. Но как только приезжа-
ли родители, он подходил к нам, 
просился: я поеду, я помогу им! 
Родители в результате закодирова-
лись, устроились на работу, и маль-
чик вернулся в семью. Пока у них все 
хорошо». 

В приюте оказываются разные 
дети — случается, их приходится 
обучать всему с нуля. Сотрудники 
рассказывают, что иногда даже пя-
тилетние малыши не умеют ни го-
ворить, ни чистить зубы, ни держать 
в руках ножницы. Здесь, среди дру-
желюбных приятелей, они быстро 
адаптируются, начинают почти сра-
зу болтать, петь песни, учить сти-
хи. «Так приятно за ними наблюдать, 
— улыбается Васнева. — Поступают 
к нам замкнутые, нелюдимые, ино-

гда даже озлобленные, а потом, как 
бутончики, раскрываются, расцве-
тают прямо на глазах». Сотрудники 
приюта, которые пришли сюда ра-
ботать после детских садов, част-
ных школ, убеждены, что таких 
добрых, искренних детей, как в при-
юте, сложно найти где-то еще — они 
не испорчены ни излишним вни-
манием, ни деньгами, и живут, не-
смотря на свои грустные семейные 
истории, с распахнутыми душами: 
бескорыстно любят даже тех, кому 
нет до них дела, и тянутся ко всем 
вокруг только за тем, чтобы найти 
немножко тепла.  

Наталья КУЛИКОВА, 
фото автора

РОДИТЕЛИ ПЬЮТ, ДЕТИ ЛЮБЯТ
В приюте Глебово-Избище говорят, что такие бескорыстные чувства мало где еще можно встретить

Воспитанники приюта быстро находят общий язык
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Новый этап начался в 
жизни юной жительницы 
Истринского района Киры 
Сарсековой, когда она начала 
петь в молодежной группе 
«Room 12». Этим летом «Room 
12» удостоилась второго места 
на ежегодном районном 
рок-конкурсе «Мир без 
наркотиков». Музыка изменила 
не только образ жизни, но и 
мировоззрение начинающей 
певицы. Подробнее об этом 
Кира рассказала в интервью 
корреспонденту «ИВ».

— Кира, как ты оцениваешь ва-
ше выступление на рок-конкур-
се? Довольна ли результатом?

— Второе место – хороший для 
нас результат. И все же я знаю, что 
мы можем выступить лучше. К со-
жалению, накануне конкурса у нас 
не было достаточно времени для 
репетиций.

— Как ты познакомилась с му-
зыкантами группы, и легко ли 
было тебе освоиться в мужском 
коллективе?

— В группе я не так давно, с ребя-
тами познакомилась в конце про-
шлого года. Я родилась в Румянцево 
и там же училась в школе. А в стар-
ших классах родители предложили 
мне перейти в истринский лицей, 
где я часто участвовала в школьных 
концертах, так меня и заметили му-
зыканты «Room 12». В коллективе 
меня приняли очень дружелюбно, и 
я быстро освоилась.

—  А где ты училась пению?
— Я училась в хоровой шко-

ле «Камертон», пела в хоре, но че-
рез некоторое время поняла, что 
академическое пение – это не для 
меня и стала искать свою собствен-
ную манеру исполнения. Я пою так, 
как чувствую, отталкиваюсь от соб-

ственных переживаний и настрое-
ния. Одну и ту же композицию мож-
но исполнить весело и задорно или 
грустно, лирично.

— Ты помнишь свое первое вы-
ступление на сцене?

— Помню очень отчетливо. 
Мне тогда было пять лет. Вместе 
с братом мы пели на праздни-
ке в Румянцевском Доме культуры 
песню Мурата Насырова и Алены 
Апиной «Лунная ночь». Родители 
нас тогда очень поддерживали, и 
эта поддержка внушала нам уве-
ренность. С тех самых пор я ни-
когда не боялась выходить на сце-
ну и стала получать от этого 
удовольствие.

— Стиль панк-рок, в котором 
играет «Room 12», довольно спе-
цифичный. Была ли ты раньше 
знакома с такой музыкой?

— Рок-музыку я раньше не слушала 
и не могу сказать, что хорошо разби-
раюсь в современных музыкальных 
направлениях. Мне нравится творче-
ство абсолютно разных исполните-
лей. Музыкальный материал  «Room 
12» показался мне интересным, и мы 
приступили к репетициям.

— Какое впечатление на тебя 
произвела первая совместная 
репетиция?

— Я сразу отметила, что му-
зыканты работают на результат. 
Понравилась их самокритичность 
и трудолюбие. Каждая песня – это 
результат кропотливой работы. Мое 
впечатление было настолько силь-
ным, что я до сих пор помню дату  
нашей первой репетиции — 20 дека-
бря прошлого года.

— Тебя не испугало, что все 
композиции «Room 12» пишет на 
английском языке?

— Вовсе нет. Я как раз изучаю ан-
глийский, а теперь у меня появился 
стимул заниматься еще усерднее. 

— Что такое музыка для тебя?
— Музыка значит для меня 

очень многое, без нее жизнь пуста. 
Музыка постоянно нас окружает, 
она всегда звучала в нашем доме. 
Моя мама очень хорошо поет, и ба-
бушка пела — видимо, у нас это пе-
редается в семье по наследству.

— Свою дальнейшую жизнь ты то-
же планируешь связать с музыкой?

— Пока я в этом не уверена. 
Сегодня, когда на эстраде суще-

ствует огромное количество му-
зыкальных исполнителей на лю-
бой вкус, такой группе, как наша, 
пробиться непросто. После шко-
лы я буду получать высшее обра-
зование, скорее всего, буду посту-
пать на факультет иностранных 
языков. 

—  «Room 12» нередко выступа-
ет в московских клубах и даже 
дает концерты в других горо-
дах, много времени занимают 
и репетиции. Остается ли у тебя 
время на учебу и отдых?

— Этот вопрос больше всего вол-
нует и моих родителей. Они пер-
вое время боялись меня отпускать. 
Боялись, что я заброшу учебу, их 
беспокоили мои поздние возвра-
щения по вечерам… Но я упря-
мая. Считаю, что, если всего бо-
яться, то можно вообще из дома не 
выходить. 

—  Упрямство – определяющая 
черта твоего характера?

—  Это явно выраженная, но не 
определяющая черта. Кстати, с при-
ходом в группу в моей жизни поме-
нялось многое, и характер тоже. Я 
учусь работать над собой и работать 
в команде, быть терпеливой, ответ-
ственной. Сменился мой круг обще-
ния. С некоторыми прежними знако-
мыми произошел разлад. Я решила 
для себя, что настоящий друг – это 
тот, кто умеет не только горевать, но 
и радоваться с тобой вместе.

— С твоим живым характером 
и подвижностью не скучно ли 
жить в маленьком поселке, уда-
ленном от города?

— Я часто бываю в Истре, здесь 
жизнь кипит, происходит множе-
ство событий, но и свой поселок я 
очень люблю. Румянцево – это мой 
тихий уголок, где я могу отдохнуть 
и забыть о суете. К тому же поселок 
постоянно развивается, здесь тоже 
проходят спортивные и культурные 
мероприятия.

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

БЕЗ МУЗЫКИ ЖИЗНЬ ПУСТАЯ
считает вокалистка истринской рок-группы «Room 12» Кира Сарсекова

В День семьи, любви и 
верности 8 июля активисты 
молодежного эколого-
политического движения 
«Местные» провели пикет 
«Мама, подари мне жизнь», 
направленный на борьбу с 
абортами. 

«Местные» выстроились на 
площади перед Дедовским 
Домом культуры под флагами 
движения. В руках они держа-
ли плакаты, обличающие че-
ловеческие пороки и вредные 
привычки, которые нарушают 
благополучие российских се-
мей: наркомания, алкоголизм, 
бандитизм, аборты и табакоку-
рение. Из заглавных букв этих 
страшных слов складывается 
слово «набат». 

- Мы «бьем в набат», чтобы 
привлечь внимание граждан и 
предостеречь молодые семьи 
от соблазнов, которые меша-
ют формированию здорового 
общества и здоровой семьи как 
главной его ячейки, - говорит 
начальник истринского шта-
ба движения «Местные» Вера 
Плавит. 

В ходе пикета его участ-
ники рассказали о проблеме 
абортов в России и приве-
ли цифры статистики: еже-
годно в стране производит-
ся около четырех миллионов 
абортов. Несмотря на то, что 
современная медицина дела-

ет все возможное, чтобы обе-
зопасить женщину во время 
этой сложнейшей операции, 
существует большой риск 
осложнений, которые мо-
гут привести к тяжёлой ин-
валидности и даже смерти 
женщины. 

РОК-МУЗЫКА

В Тверскую область за  опытом и впечатлениями 

Представители Истринского рок-
клуба побывали на масштабном рок-
фестивале «Нашествие», который 
состоялся на прошлых выходных 
в Конаковском районе Тверской 
области.

Уже не первый год Истринский рок-клуб 
поддерживает дружеские и рабочие отно-
шения с Конаковским рок-клубом, участ-
ники которого открывали «Нашествие» в 
пятницу вечером. Прямо на фестивале ди-
ректора клубов договорились о продол-
жении сотрудничества. На истринском 
летнем рок-фестивале «Песок» выступят 
гости из Конаково, а в Тверскую область 
на фестиваль «Окно в рок-н-ролл» отпра-
вится группа «Labirint» из Истры.

Директор Истринского рок-клуба 
Александр Абрамов с 2002 года посещал 
фестиваль «Нашествие» в качестве зрите-
ля, а в этот раз ему удалось побывать за 
сценой и своими глазами увидеть органи-
зацию столь крупного музыкального ме-
роприятия изнутри.

— Бывая на больших концертах и фе-
стивалях, я стараюсь не только получить 
удовольствие от любимой музыки, но и 
перенять опыт организаторов.  В этот раз 
я отметил, что на «Нашествии» в основном 
использовалась та же музыкальная аппа-
ратура, которую наш рок-клуб использо-

вал на концерте в День молодежи, бэклайн 
на сцене был абсолютно идентичным, — 
рассказывает Александр Абрамов.

Особенно истринцам, побывавшим 
на «Нашествии», запомнилось высту-
пление авиационных групп «Стрижи» 
и «Русские витязи», которые продемон-
стрировали элементы фигурного пи-
лотажа. Понравился представителям 
Истринского рок-клуба и концерт на ма-
лой сцене. Александр Абрамов делится 
впечатлениями: 

— На главной сцене традиционно вы-
ступают именитые музыканты, с творче-
ством которых я давно и хорошо знаком. 
Зато по-настоящему меня удивили моло-
дые коллективы, игравшие на малой сце-
не. В их музыке много драйва и искренно-
сти. К сожалению, в этот раз музыкантам 
из нашего района не удалось пробить-
ся на сцену «Нашествия», но мы хорошо 
помним, как в прошлые годы наш рай-
он здесь представляли группы «Смех» и 
«Inside you».

Кстати, ежегодный истринский open-air 
«Песок» тоже не за горами. Он запланиро-
ван на 25 и 26 июля. Уже известно, что на 
нем выступит около двух десятков музы-
кальных коллективов. Место проведения 
фестиваля остается прежним — поляна 
недалеко от слияния рек Истра и Малая 
Истра. Вход свободный.

СПРАВКА 

Группа «Room 12» была создана в августе 2007 года. Сейчас в ее соста-
ве играют музыканты: Иван Бударин (гитара), Евгений Назаренко (гита-
ра), Сергей Андреенко (бас-гитара), Дмитрий Вышемирский (ударные), 
Кира Сарсекова (вокал).

 В 2008 году на Истринском районном  рок-конкурсе музыкан-
ты были удостоены номинации «Открытие года». Получив поддержку 
Истринского рок-клуба, коллектив стал регулярно выступать на мест-
ных фестивалях и участвовать в концертах за пределами района: в 
Клину и Егорьевске. Несколько раз группу приглашали выступать в мо-
сковские клубы «Экшн», «One rock», «Монреаль». Весной этого года ком-
позиции «Room 12» были включены в сборник «Untversal Style of America! 
Russian Edition», созданный при поддержке музыкального Интернет пор-
тала «AltWorld.ru» и компании «OtherSide Records». 

Как говорят лидеры группы, появление в коллективе вокалистки по-
могло найти им свой стиль. Кира принимает активное творческое уча-
стие в разработке репертуара группы. Вместе с ней уже сделаны две сту-
дийные записи песен «Gloria» и «Closed Door».

Ближайший концерт «Room 12» состоится 18 июля в клубе «Монреаль», 
начало в 17-00.

АКЦИЯ

Мама, подари мне жизнь

Материалы полосы подготовила Мария РЫЧЕНКОВА, фото автора и из архива  Киры САРСЕКОВОЙ
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Правительство одобрило 
проект закона о торговле. 
Вся страна узнала о его 
подготовке в июне этого 
года, когда Владимир 
Путин отправился для 
этого в рядовой московский 
супермаркет. Сейчас 
продавцам будет запрещено 
требовать эксклюзивных 
поставок, но зато государство 
не будет регулировать 
наценки на продаваемый 
товар. Представители 
ритейла не скрывают 
удовлетворения. Эксперты 
отмечают, что положение 
поставщиков, которые 
обвиняли торговцев в 
поборах, улучшится только в 
крупных городах.

П
резидиум правительства 
России на заседании одо-
брил проект закона о ре-

гулировании торговой деятель-
ности в России, сообщил по 
итогам заседания первый вице-
премьер российского правитель-
ства Виктор Зубков, передает 
«Интерфакс». 

По словам Зубкова, в течение 
двух дней проект закона будет пе-
редан в Государственную думу. 

Один из ключевых вопросов 
многострадального докумен-
та заключался в том, будет ли 
государство регулировать раз-
мер торговой наценки. Ответ на 
этот вопрос отрицательный. «Мы 
пришли к общей консолидиро-
ванной позиции, что государство 
в этом законе не будет регули-
ровать торговую деятельность с 
точки установления торговых на-
ценок», – цитирует «Интерфакс» 
чиновника правительства. 

Другой острый вопрос – о не-
дискриминационном доступе по-
ставщиков в сети – также будет 
прописан в законе. Как сообща-
ет агентство, правительство пе-
редало Федеральной антимоно-

польной службе (ФАС) право на 
проверку того, насколько рав-
ноправны поставщики для ри-
тейлеров. «Норма о том, что ан-
тимонопольный орган является 
контролером за правилами не-
дискриминационного доступа в 
сеть, появилась уже сегодня, мы 
просили ее включить», – заявил 
глава ФАС Игорь Артемьев (цита-
та по «Интерфаксу»). 

За нарушение этих правил про-
давцов товаров будут штрафовать 
на сумму от 0,5 до 1 млн рублей. 

Также в новом законопроекте 
отсутствует понятие «порог доми-
нирования». Как заявил Артемьев, 
был введен прямой запрет на дис-
криминационные действия, поэ-
тому порог доминирования «фак-
тически равен нулю». Кроме того, 
отныне торговцы не смогут тре-
бовать с производителей началь-

ный взнос для размещения на 
полках – так называемый «вход-
ной билет». Отменяется и навя-
зывание «эксклюзивности» по-
ставок товара только в одну сеть 
магазинов. 

Напомним, о принятии это-
го законопроекта говори-
лось в течение нескольких лет. 
Производители и оптовые тор-
говцы обвиняли ритейлеров в по-
борах, практике «входного биле-
та» и т. д. Государство пыталось 
снять напряжение, предлагая 
разные формы решения вопро-
сов – от типового договора до за-
конодательного ограничения ве-
личины торговой наценки. 

Более того, в конце 2008 года, 
на фоне бушующего экономиче-
ского кризиса, власти пошли на 
прямое регулирование цен, по-
просив магазины не поднимать 

цены на «социально значимые то-
вары». Те послушались. 

Остроты дискуссии о зако-
не добавило знаменитое совеща-
ние правительства в июне 2009 
года. Тогда, напомним, Владимир 
Путин отправился в супермар-
кет «Перекресток» на Осеннем 
бульваре, вступив в заниматель-
ный разговор с управляющим ди-
ректором X5 Retail Group (владе-
ет сетью «Перекресток») Юрием 
Кобаладзе о ценах на свинину 
и о том, что 120% наценки – это 
много. 

Однако уже на следующий день 
Кобаладзе, пообещавший сни-
зить цены, заявил в эфире «Эха 
Москвы», что речь шла о «шут-
ках» и свинина в «Перекрестке» 
не подешевела. 

«Законопроект позволит нам 
исчерпать ряд конфликтов, его 
смело можно назвать компро-
миссным», – заявил ВЗГЛЯДу 
исполнительный директор 
Ассоциации компаний рознич-
ной торговли (АКОРТ) Илья 
Белоновский. По его словам, в 
данном случае не стоит говорить 
о взаимных уступках. «Нам уда-
лось договориться друг с другом 
на уровне бизнеса, и мы передали 
наши рекомендации в правитель-
ство», – сказал Белоновский. 

«Ритейлеры получили хоро-
ший и выгодный для себя законо-
проект», – уверена аналитик ИК 
«БрокерКредитСервис» Татьяна 
Бобровская. По ее словам, им ста-
нет сложнее задерживать плате-
жи за полученную продукцию, но 
в то же время закон не будет регу-
лировать торговую наценку. 

Бобровская отмечает, что этот 
документ усилит конкуренцию, 
но только в крупных городах, где 
между собой борются крупные 
торговые сети. «Там положение 
поставщиков улучшится», – отме-
тила аналитик.

www.vz.ru
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СТРАНА

ТОРГОВЦАМ ЗАПРЕТИЛИ ДОМИНИРОВАТЬ
Правительство приняло проект закона о торговле

Еврокомиссия подтвердила, 
что ведет расследование 
против производителей 
жидкокристаллических 
экранов. Их обвиняют 
в том, что они пытались 
искусственно держать 
высокие цены на ЖК-панели. 
Среди подозреваемых – LG, 
Philips и, возможно, Sumsung. 

Потребитель переплачива-
ет. Еврокомиссия подтверди-
ла, что разослала официаль-
ные заявления производителям 
жидко-кристаллических (ЖК) 
панелей, в которых против них 
выдвигаются обвинения в це-
новом сговоре. Список товаров, 
на которые, по мнению евроко-
миссаров, искусственно поддер-
живаются высокие цены очень 
обширен, так как ЖК-панели ис-
пользуются и в телевизорах, и 
в компьютерах, и в мобильных 
телефонах, и в другой технике. 
«Наше расследование проводит-
ся во благо конечного потреби-
теля. Каждый европеец в год пе-

реплачивает фантастические 
суммы, при покупке ряда весь-
ма распространенных товаров», 
— сообщается в пресс-релизе 
Еврокомиссии.

 Какие именно компании об-
виняются в сговоре, чиновники 
не уточняют. Тем не менее, LG и 
Philips уже подтвердили, что по-
лучили список обвинений. Обе 
они оказались фигурантами в 
этом деле как бывшие совла-
дельцы LG Display, второго по ве-
личине в мире производителя 
ЖК-панелей. Ранее компания на-
зывалась LG Philips LCD, но поз-
же была переименована, а в мар-
те 2009 года перешла под полный 
контроль LG.

«Развод» компаний объяс-
няет их различную реакцию 
на действия еврочиновников. 
Нидерландская Philips заявила, 
что будет решительно противо-
стоять обвинениям, в то время 
как в LG изучают документы, пре-
доставленные Еврокомиссией», — 
пишет сегодня британское изда-
ние Guardian.

 Другим наиболее вероятным 
ответчиком в этом расследова-
нии является компания Samsung 
— мировой лидер в производстве 
ЖК-панелей. Вместе LG и Samsung 
контролируют около половины 
этого рынка.

В свою очередь интернет-
издание GZT.ru напоминает, что 
история со сговором произво-
дителей дисплеев началась еще в 
2006 году, когда из-за перепроиз-
водства стали падать цены на их 
продукцию. Тогда расследование 
начали одновременно антимоно-
польные службы в Европе, США, 
Японии и Южной Корее, а пред-
ставители LG Philips LCD, Samsung 
и Sharp подтвердили, что получи-
ли запросы от международных 
регуляторов. 

Первое разбирательство завер-
шилось в ноябре 2008 году в США. 
Тогда компании LG Display, Sharp, 
Chunghwa Picture Tubes и Hitachi 
Displays признали, что продавали 
по фиксированным, завышенным 
ценам ЖК-дисплеи производите-
лями компьютеров, телефонов и 

цифровых плееров. На всех они 
заплатили около 600 млн. долла-
ров штрафов.

Отметим, что санкции 
Евросоюза могут оказаться бо-
лее жесткими: максимальный 
размер штрафа за ценовой сго-
вор составляют до 10% от обо-
рота компании. Хотя разбира-
тельства в Европе растягиваются 
на годы, местным чиновникам 
не впервой штрафовать грандов 
бизнеса.

Так, ранее европейцы уже 
оштрафовали Microsoft на ре-
кордную общую сумму 1,16 млрд. 
долларов за монопольный сговор. 
В мае 2009-го за нарушение зако-
на о конкуренции Еврокомиссия 
обязала выплатить 1,48 млрд. 
долларов ведущего производите-
ля компьютерных чипов Intel. А в 
июле 2009-го за карательный сго-
вор были оштрафованы немец-
кая энергетическая компания 
E.On и французская GDF Suez. 
Компании заплатили по 553 млн. 
евро каждая. 

www.telegraf.lv
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Еврокомиссия подозревает «ЖК-сговор»

ПРОИСШЕСТВИЯ 

В выходные утонуло 
трое детей

На прошлой неделе на территории 
района зарегистрировано 234 
происшествия, из них семьдесят 
преступлений и несколько 
трагических случаев.  

Сотрудниками милиции было раскры-
то 85 преступлений, в  том числе одно из-
насилование, один факт изъятия наркоти-
ков, четыре факта угрозы убийством, шесть 
хулиганств, 39 фактов нанесения телесных 
повреждений различной степени тяжести, 
18 фактов противоправных действий граж-
дан, шесть фактов изъятия документов, вы-
зывающих сомнения в подлинности, шесть 
фактов подделки номерных агрегатов, а 
также одна кража из частного дома из 11 
совершенных.

По дням недели картина преступлений 
выглядит следующим образом: 

В понедельник в дежурную часть с заяв-
лением обратился гражданин С., который 
просил принять меры в отношении быв-
шего бухгалтера Л., овладевшего мошен-
ническим путем денежными средствами. 
Чуть позже стало известно, что в поселке 
Глебовский неустановленные лица похи-
тили из кассы поселковой аптеки деньги в 
сумме примерно около трех тысяч рублей, 
после чего скрылись на автомобиле ВАЗ. 

Вторник был омрачен двумя автоугона-
ми: рано утром от одного из домов в дерев-
не Лобаново неустановленные лица угнали 
КАМАЗ, а ближе к вечеру  с открытой сто-
янки от дома  в деревне Покровское похи-
тили ВАЗ пятой модели. Кроме того, с за-
явлением обратилась жительница поселка 
Пионерский, которая рассказала, что неиз-
вестные совершили поджог дома по улице 
Полевой. В ходе оперативно-розыскных ме-
роприятий был задержан гражданин Ж.

Среда ознаменовалась сразу нескольки-
ми кражами: имущество было похищено с 
одного из предприятий, находящихся в по-
селке  Глебовский,   а с автомобиля, при-
паркованного в Истре у дома №16 по ули-
це Юбилейной ночью сняли колеса. Кроме 
того,  в деревне Обушково из коттеджно-
го поселка «Монолит» пропал сейф, а в де-
ревне Духанино неизвестные проник-
ли в магазин, откуда украли ноутбук и 
товар. Похожая кража была совершена и в 
Мансурово, где неустановленные лица про-
никли в палатку «Куры-гриль», откуда похи-
тили три блока пива и пять блоков сигарет.

Четверг тоже был урожайным на кра-
жи. Так из квартиры в доме № 72 по ули-
це Ленина неизвестные похитили день-
ги, а из отдела геодезии ООО «Строй» в 
поселке Глебово украли геодезическое 
оборудование.

В пятницу от воров пострадал один из 
продуктовых магазинов в Новопетровске. 
В субботу воришки навестили сразу два 
соседних дома в ЛПХ «Рябиновый парк». А, 
кроме того, были совершены и более экзо-
тические преступления: на 46 километре 
трассы «Балтия» во время досмотра авто-
мобиля ГАЗ был обнаружен пакет, в кото-
ром находились 2 свертка с веществом рас-
тительного происхождения серо-зеленого 
цвета. В этот же день в приемный покой 
Истринской ЦРБ  из СНТ «Восход» был до-
ставлен мужчина с проникающим ранени-
ем грудной клетки. 

В воскресенье на улице 9-ой Гвардейской 
дивизии возле дома №41 «разули» автомо-
биль «Форд», в СНТ «Петровское» похи-
тили мотоцикл, а в коттеджном поселке 
«Монолит» из припаркованного у дома ав-
томобиля похитили паспорт и деньги в 
сумме 165000 рублей.    

За эти выходные в водоемах района уто-
нуло трое детей. В субботу в пруду у дерев-
ни Горнево погибли брат с сестрой пяти и 
десяти лет, приехавшие с родственниками 
на дачу. А в воскресенье в Кореньках не уда-
лось спасти шестнадцатилетнего юношу, 
который купался с друзьями в деревенском 
пруду.

Елена  СОЛДАТОВА
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Выпускные экзамены в 
школе часто сочетаются 
с вопросом “Куда идти 
учиться?” Необходимо 
многое учесть при 
выборе будущей 
профессии - насколько 
она востребована сейчас 
и в перспективе, каковы 
возможности карьерного 
роста, насколько она 
доходна, что (кроме 
диплома о среднем 
профессиональном или 
высшем образовании) она 
даёт? 

Э
ти и многие другие во-
просы задают себе ро-
дители и будущие аби-

туриенты. И они, безусловно, 
правы, ведь выбор профес-
сии - это не простой шаг в 
жизни каждого человека. 
Хорошо, когда проблема вы-
бора профессии тревожит - 
это указывает на социальную 
и психологическую зрелость 
человека. Разобравшись в сво-
их способностях, интересах и 
личностных чертах,  абитури-
ент приступает к выбору уже 
не профессии - а вуза или кол-
леджа. При этом необходимо 
выяснить, какие специально-
сти и специализации соот-
ветствуют интересующему 
вас виду деятельности. А здесь 

бывает не всегда однозначное 
соответствие. Принятие ре-
шения должно основывать-
ся на многих факторах: ре-
путация вуза (колледжа) и 
конкурс, мнение друзей, ро-
дителей, стоимость обучения. 
В этом случае лучше не поле-
ниться и выписать на отдель-
ном листочке бумаги плюсы и 
минусы каждого из вариантов. 
Считается, что в университет 
хотят обязательно поступить 
все выпускники школ. Это не 
совсем так. Получить сред-
нее профессиональное об-
разование также желающих 
очень много. В колледже спе-
циалист овладевает не только 
теоретическими знаниями, 
но и практическими навыка-
ми. Заметим, что получение 
среднего профессионального 
образования — это хороший 
трамплин для продолжения 
своего обучения по выбран-
ной специальности в вузе. ГОУ 
СПО Истринский педагогиче-
ский колледж Московской об-
ласти – одно из лучших сред-
них специальных учебных 
заведений России. Обучение 
в нем весьма престижно. 
Образовательные програм-
мы, реализуемые Истринским 
педагогическим коллед-
жем, предполагают много-
профильное образование. 

Организация учебного про-
цесса базируется на внедре-
нии современных методов 
обучения и инновационных 
технологий электронного об-
разования, применяемых в 
процессе обучения: электрон-
ных учебниках, сетевых тех-
нологиях, мультимедийных 
курсах, проектной деятельно-
сти учащихся. Преподаватели 
проводят занятия с использо-
ванием компьютерных пре-
зентаций, демонстрацией 
реальных практических си-
туаций и т.д. В настоящий мо-
мент ГОУ СПО Истринский 
педагогический колледж 
предлагает обучение по  наи-
более востребованным педа-
гогическим специальностям: 

«Преподавание в начальных 
классах», «Социальная педа-
гогика», «Педагогика допол-
нительного образования». По 
этим специальностям обуче-
ние идет на очном отделении 
за счет бюджета. Но, учитывая 
постоянно меняющиеся тре-
бования и изменения рынка 
образовательных услуг и рын-
ка труда, колледж предлагает 
обучение и на платной основе 
по специальностям заочного 
отделения: «Государственное 
и муниципальное управле-
ние», «Страховое дело», «Бан-
ковское  дело», «Правоведе-
ние», «Реклама».

Качество подготовки бу-
дущих специалистов  в зна-
чительной мере обусловлено 

высоким профессиональным 
уровнем преподавательско-
го состава. Процесс обучения 
строится с учетом универси-
тетских методик преподава-
ния, год разбит на семестры 
и сессии, а занятия проходят 
в форме лекций, семинаров, 
тренингов и т.д. В результа-
те выпускники колледжа, ко-
торые принимают решение о 
поступлении в ВУЗ, оказыва-
ются более подготовленными, 
чем вчерашние школьники. 
Главным преимуществом уче-
бы в колледже является менее 
продолжительный, чем в вузе, 
срок обучения. Так что, если 
хочется быстрее начать зара-
батывать собственные деньги, 
то лучше поступать в среднее 
специальное учебное заведе-
ние (ССУЗ). Студенты, успеш-

но сдавшие сессию, получают 
стипендию. Студенты из ма-
лообеспеченных семей обе-
спечиваются социальной сти-
пендией. Для иногородних 
студентов в колледже имеет-
ся общежитие. За последние 
годы в системе образования 
произошло много изменений: 
появились новые програм-
мы обучения, увеличилось 
число специальностей, но в 
Истринском педагогическом 
колледже неизменным оста-
лось одно - колледж всег-
да следует своему девизу: 
“Всегда будь на шаг впереди!” 
Абитуриенту же важно пом-
нить: окончательный выбор 
остается за вами, ибо, выби-
рая профессию, вы выбирае-
те судьбу. 

РЕКЛАМА

ОБРАЗОВАНИЕ

ХОЧЕШЬ ПОЛУЧИТЬ ПРОФЕССИЮ – ПРИХОДИ 
В ИСТРИНСКИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ

Утверждены новые 
требования к работе 
ГИБДД. С 1 сентября 
текущего года весь 
инспекторский состав 
должен контролировать 
дорожное движение 
и следить за его 
безопасностью по новым 
правилам. Оформлять 
нарушения и аварии, 
отстранять от управления 
автомобилем и направлять 
на медосвидетельствование 
водителя и даже 
представляться сотрудники 
ДПС будут по регламенту. 

Сотрудникам ДПС теперь не-
достаточно того, чтобы быть 
вежливыми, тактичными и 
корректными. Инспектор дол-
жен представиться, назвав 
свою должность, специаль-

ное звание и фамилию, после 
чего кратко сообщить причи-
ну и цель обращения. Теперь 
он не должен отдавать честь 
участнику дорожного движе-
ния, потому что с жезлом в 
руке выполнить это формаль-
ное приветствие довольно за-
труднительно. По требованию 
автовладельца или пешехода 

инспектор обязан предъявить 
удостоверение, не выпуская 
его из рук. Обращение к води-
телю должно осуществляться, 
как правило, со стороны места 
нахождения водителя. Но со-
трудник вправе обратиться к 
водителю с противоположной 
стороны при угрозе личной 
безопасности или загрязнен-
ности дорожного покрытия.

Очень много было споров о 
засадах - так называемом скры-
том контроле. К патрульным 
автомобилям также отнесены и 
автомобили скрытого контро-
ля - без специальной окраски. 
Но если раньше сотрудники 
могли осуществлять остановку 
участников движения на них, 
то сейчас это возможно только 
при применении автомобилей 
со спецокраской, либо сотруд-
ником в форменной одежде.

Основанием для осмотра, ви-
зуального обследования авто-
мобиля и перевозимого гру-
за могут быть подозрения, что 

груз не соответствует докумен-
там, или что эксплуатация ма-
шины запрещена. Сверка номе-
ров с документами - это тоже 
осмотр. При проведении осмо-
тра никаких процессуальных 
документов не составляется. 
А вот если человек отказался 
от осмотра, то ему грозит до-
смотр. Он уже проводится с 
оформлением протокола и в 
присутствии двух понятых.

Если  водитель нетрезв, ин-
спектор должен предложить ему 
дыхнуть в алкотестер в присут-
ствии двух понятых. Если у ин-
спектора нет под рукой нужного 
прибора, он обязан отвезти че-
ловека на ближайший пост ДПС, 
где этот измерительный инстру-
мент есть. Направлять туда мож-
но тоже только в присутствии 
двух понятых. Направлять на 
медосвидетельствование ин-
спектор может, если водитель 
отказывается воспользовать-
ся прибором, если он не согла-
сен с результатами и если у ин-
спектора есть подозрения, что, 
несмотря на показания алко-
тестера, водитель все-таки не-
трезв. Примечательно, что в 
случае, если врач установил, 
что водитель трезв, инспектор 
обязан его доставить к машине. 
Если машину задержали где-то 
на трассе, то инспектор обязан 
оказать содействие в доставке 
водителя до ближайшего насе-
ленного пункта.

Маргарита ПРУГОВА,
фото Ростислава СОКОЛОВА

ГИБДД

Инспектор по регламенту

ВАЖНО ЗНАТЬ

Если вы не прошли ЕГЭ по каким-то дисциплинам и не 
получили аттестат о полном среднем общем образовании, 
то не отчаивайтесь. У вас есть возможность продолжить об-
разование в Истринском педагогическом колледже. К нам 
можно поступать и на базе 9 классов по специальностям 
очного бюджетного отделения. Если вы окончили школу до 
2009 года и уже работаете, но вам необходима  качественная 
педагогическая подготовка, получить ее вы можете по спе-
циальности заочного бюджетного отделения «Дошкольное 
образование». Для этого вам не нужно предоставлять сви-
детельство о сдаче ЕГЭ, вы поступаете по результатам вну-
тренних экзаменов. 

КОММЕНТАРИЙ

Сергей Хаустов, инспектор по пропаганде 11 спецбатальо-
на ДПС ГУВД Московской области:

— Новый приказ не заменяет существующие правила, он до-
полняет их. Есть постановления от 1999 года, которые теперь 
кое-чем дополнили, они стали более обширными. Прописаны 
нюансы, по поводу которых были нарушения. Присутствие 
двух понятых обязательно в том случае, когда засвидетельство-
ван факт отказа водителя от выполнения правил. В качестве 
двух понятых будут приглашаться прохожие из числа мест-
ных жителей, чтобы им  не пришлось ехать из соседнего се-
ления в случае, если их вызовут. Новый приказ будет подроб-
но разбираться на едином дне профессиональной подготовки, 
чтобы сотрудники смогли полностью ознакомиться с новыми 
требованиями.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 

Министр культуры ответит 
на вопросы 

24 июля министр культуры правительства 
Московской области Галина 
Константиновна Ратникова проведет пресс-
конференцию в сети Интернет. 

В ходе конференции министр ответит на вопро-
сы о сохранении культурного наследия, изучении 
традиций народных художественных промыслов, 
развитии культурно-досуговой инфраструктуры 
Подмосковья, а также расскажет о мероприятиях, 
проводимых Минкультуры в рамках Года молодё-
жи и 80-летия Московской области.

Вопросы можно присылать по адресу  conf@
minpech.ru. Бесплатный телефон горячей линии: 
8-800-200-5510

ПРОИСШЕСТВИЯ

Три пожара за неделю
По данным Истринского пожарного 
гарнизона, в период с 6 по 12 июля в 
Истринском районе произошло три пожара, 
в которых ни один человек не пострадал.

В коттеджном поселке «Павловское-2», 
Ивановского сельского поселения, загорелся част-
ный дом, причиной пожара стало короткое замы-
кание.  А в коттеджном поселке «Лужки» в деревне 
Павловское загорелась баня из-за неисправности 
печного оборудования. Это далеко не первый слу-
чай, когда некачественная установка печи влечет за 
собой значительные потери.

 В садовом товариществе «Нил», что в поселке 
Пионерский, Лучинского сельского поселения, за-
горелся дом под дачу. Дознаватель Истринского по-
жарного гарнизона лейтенант внутренней служ-
бы Александр Костриков рассказал, что причиной 
пожара стал поджог, материалы дела переданы в 
следственное управление при УВД Истринского 
района на рассмотрение.

Олеся ИСТОМИНА
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К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Совместная работа 
администрации и Совета 
ветеранов Дедовска по защите 
прав, льгот и интересов 
старшего поколения стала 
темой обсуждения выездного 
президиума районного Совета 
ветеранов. 

В 
работе семинара приняли 
также участие председатели 
первичных ветеранских орга-

низаций района, которых привезли 
в Дедовск на комфортабельном ав-
тобусе, выделенном администраци-
ей района. В помещении Совета ве-
теранов на улице Гагарина, дом №1 
собравшиеся с интересом ознако-
мились со стендами, посвященны-
ми памятным датам воинской сла-
вы, обороне Дедовска в годы войны 
и 65-летию Победы.

Перед гостями выступил глава 
Дедовска А.М. Рогачев. Он позна-
комил с историей города, его слав-
ными героическими и трудовы-
ми традициями. Особое внимание 
докладчик уделил работе админи-
страции с детьми, молодежью, ве-
теранами войны и трудового фрон-
та, пенсионерами. По его словам, в 
городе сняты вопросы обеспечения 
ветеранов войны квартирами. Здесь 
продолжается строительство му-
ниципального жилья, обустраива-
ются детские площадки, построен 
стадион олимпийского уровня, бла-
гоустраивается территория больни-
цы. Но есть, как и везде, проблемы 
с обеспечением льготными лекар-
ствами, строительством и ремонтом 
дорог и тротуаров, над решением 
которых работает администрация. 
В связи с кризисом возникли слож-
ности у местных предприятий. 
Тем не менее, даже в таких услови-
ях руководство «Дедовского хле-

ба», например, не забывает ветера-
нов — своих бывших работников: к 
праздникам делает им вкусные по-
дарки. Александр Максимович от-
метил, что администрация города 
чутко прислушивается к замечани-
ям, просьбам ветеранов.

Члены Совета ветеранов Дедовска 
А.А. Назаренко и З.Ф. Васильева рас-
сказали участникам семинара о ра-
боте общественной организации, 
главная задача которой — не оста-
вить в беде и одиночестве пожи-
лых людей. Здесь навещают на дому 
больных ветеранов, добиваются 
оказания им материальной помо-

щи. У всех ветеранов войны и ин-
валидов есть домашние телефоны. 
Свою задачу организация видит 
также в том, чтобы вести патри-
отическую работу среди молоде-
жи, рассказывать им о боевом пути 
бывших фронтовиков. Ветераны 
Алилуев, Вязовецков, Чернов про-
водят со студентами Дедовского 
филиала РГСУ встречи у костра 
на Рождественском поле, где уста-
новлен памятник погибшим бой-
цам. Вместе  с молодежью пожи-
лые люди сажают деревья, стоят у 
братских могил в почетном карау-
ле в День Победы. Самое главное — 

Совет ветеранов и администрация 
города заключили соглашение о за-
щите социальных прав и интересов 
ветеранов.

Поблагодарив руководите-
лей города за внимание и заботу 
о ветеранах, за верность идеалам 
людей старшего поколения, пред-
седатель районного Совета ветера-
нов Л.Ю. Стрелкова вручила знаки 
«Почетный ветеран Подмосковья» 
А.М. Рогачеву и его заместителю 
Н.К. Савеловой. Людмила Юрьевна 
познакомила также собравших-
ся с итогами первого этапа смо-
тра первичных ветеранских орга-

низаций в честь 65-летия Победы. 
Первое место в районе присуждено 
Костровской организации (пред-
седатель М.С. Смирнова). А по об-
ласти они вышли на второе место, 
получив Почетную грамоту об-
ластного Совета ветеранов и пре-
мию. Активно работают первич-
ки: Обушковская (председатель А.Н. 
Фомина), Павло-Слободская (пред-
седатель М.С. Бардин) и Истринского 
УВД (председатель А.С. Вялов). Они 
разделили 2 и 3 места.

Людмила Юрьевна предложила 
всем первичкам оформить альбомы 
«История ветеранской организа-
ции», где совместно с местными ад-
министрациями рассказать о луч-
ших людях поселения.

Участники семинара побывали 
в Дедовском филиале социального 
университета, где с ними побесе-
довала его директор Л.И. Рогачева. 
Здесь ведется хорошо продуман-
ная героико-патриотическая рабо-
та, часто выступают перед студен-
тами участники войны и трудового 
фронта.

Выступившие в прениях ветера-
ны поделились опытом работы, рас-
сказали о планах на будущее. Все 
отмечали, что такие выездные ме-
роприятия очень полезны для пер-
вичных ветеранских организаций.

После семинара были возложены 
цветы к памятнику выпускникам 
школы №1, отдавшим свои жизни в 
боях за Родину, а также к мемориалу 
погибшим дедовчанам. 

Затем участники семинара были 
приглашены на обед в кафе.

А. ЧЕРНОВ, В. КАСАТКИН, 
В. СТАРОСТЕНКО, В. РЕПИН, 
Н. ГУСЕВА, Е. МАНСУРОВА — 

участники семинара,
фото из архива Дедовского 

Совета ветеранов

ВЕТЕРАНЫ ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ РАБОТЫ

 РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ИСТРИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Наименование 

Коды Ведомственной классификации
За год 

(тыс. руб)

В том числе
За счет 

субвенций
(тыс. руб)

раздел подраз-
дел

целевая 
статья

вид 
расхода

Общегосударственные вопросы 01 00 0000000 000 205607,7 8924,0
Функционирование высшего должностного лица субъекта Российской 
Федерации и муниципального образования 01 02 0000000 000 1412,1 0,0
Руководство и управление в сфере установленных функций органов госу-
дарственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления 01 02 0020000 000 1412,1 0,0
Глава муниципального образования 01 02 0020300 000 1412,1 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 02 0020300 500 1412,1 0,0
Функционирование Правительства Российской Федерации, высших ис-
полнительных органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации, местных администраций 01 04 0000000 000 147722,6 8924,0
Руководство и управление в сфере установленных функций органов госу-
дарственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления 01 04 0020000 000 147722,6 8924,0
Центральный аппарат 01 04 0020400 000 147722,6 8924,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 04 0020400 500 147722,6 8924,0
Обеспечение деятельности финансовых, налоговых и таможенных органов и 
органов финансового (финансово-бюджетного) надзора 01 06 0000000 000 20688,1 0,0
Руководство и управление в сфере установленных функций органов государствен-
ной власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления 01 06 0020000 000 20688,1 0,0
Центральный аппарат 01 06 0020400 000 20688,1 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 06 0020400 500 20688,1 0,0
Обеспечение проведения выборов и референдумов 01 07 0000000 000 2215,0 0,0
Проведение выборов и референдумов 01 07 0200000 000 2215,0 0,0
Проведение выборов и референдумов 01 07 0200000 000 2215,0 0,0
Проведение выборов главы муниципального образования 01 07 0200003 000 2215,0 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 07 0200003 500 2215,0 0,0
Обслуживание государственного и муниципального долга 01 11 0000000 000 1000,0 0,0
Процентные платежи по долговым обязательствам 01 11 0650000 000 1000,0 0,0
Процентные платежи по муниципальному долгу 01 11 0650300 000 1000,0 0,0
Прочие расходы 01 11 0650300 013 1000,0 0,0
Резервные фонды 01 12 0000000 000 4000,0 0,0
Резервные фонды 01 12 0700000 000 4000,0 0,0
Резервные фонды местных администраций 01 12 0700500 000 4000,0 0,0
Прочие расходы 01 12 0700500 013 4000,0 0,0
Другие общегосударственные вопросы 01 14 0000000 000 28569,9 0,0
Руководство и управление в сфере установленных функций органов госу-
дарственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления 01 14 0020000 000 12126,9 0,0
Центральный аппарат 01 14 0020400 000 12126,9 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 0020400 500 12126,9 0,0
Реализация государственной политики в области приватизации и управле-
ния государственной и муниципальной собственностью 01 14 0900000 000 5000,0 0,0
Оценка недвижимости, признание прав и регулирование отношений по госу-
дарственной и муниципальной собственности 01 14 0900200 000 5000,0 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 0900200 500 5000,0 0,0
Реализация государственных функций, связанных с общегосударственным 
управлением 01 14 0920000 000 7116,5 0,0
Выполнение других обязательств государства 01 14 0920300 000 7116,5 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 0920300 500 7116,5 0,0
Целевые программы муниципальных образований 01 14 7950000 000 4326,5 0,0
"Проведение районных мероприятий и мероприятий, связанных с обще-
ственной деятельностью района" 01 14 7951000 000 2600,0 0,0

Наименование 

Коды Ведомственной классификации
За год 

(тыс. руб)

В том числе
За счет 

субвенций
(тыс. руб)

раздел подраз-
дел

целевая 
статья

вид 
расхода

Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 7951000 500 2600,0 0,0
"Развитие партнерских отношений между Администрацией Истринского му-
ниципального района и городами-побратимами" 01 14 7951100 000 1000,0 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 7951100 500 1000,0 0,0
Расходы на оплату кредиторской задолженности по целевым программам 2008 года 01 14 7951800 000 726,5 0,0
"Проведение районных мероприятий и мероприятий, связанных с обще-
ственной деятельностью района" 01 14 7951810 000 726,5 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 01 14 7951810 500 726,5 0,0
Национальная оборона 02 00 0000000 000 320,0 0,0
Мобилизационная подготовка экономики 02 04 0000000 000 320,0 0,0
Реализация государственных функций по мобилизационной подготовке 
экономики 02 04 2090000 000 320,0 0,0
Мероприятия по обеспечению мобилизационной готовности экономики 02 04 2090100 000 320,0 0,0
Выполнение функций органами местного самоуправления 02 04 2090100 500 320,0 0,0
Национальная безопасность и правоохранительная деятельность 03 00 0000000 000 8735,8 0,0
Органы внутренних дел 03 02 0000000 000 3920,8 0,0
Воинские формирования (органы, подразделения) 03 02 2020000 000 3920,8 0,0
Обеспечение равного с Министерством внутренних дел Российской Федерации 
повышения денежного довольствия сотрудникам и заработной платы работни-
кам подразделений милиции общественной безопасности и социальных выплат 03 02 2020100 000 421,8 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 2020100 014 421,8 0,0
Военный персонал 03 02 2025800 000 1541,0 0,0
Денежное довольствие и дополнительные выплаты в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации 03 02 2025802 000 1541,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 2025802 014 1541,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности и правоо-
хранительной деятельности 03 02 2026700 000 1827,0 0,0
Расходы на оплату труда гражданского персонала 03 02 2026702 000 568,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 2026702 014 568,0 0,0
Другие расходы на обеспечение деятельности органов в сфере националь-
ной безопасности, правоохранительной деятельности и обороны 03 02 2026799 000 1259,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 2026799 014 1259,0 0,0
Вещевое обеспечение 03 02 2027200 000 20,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 2027200 014 20,0 0,0
Пособия и компенсации военнослужащим, приравненным к ним лицам, а 
также уволенным из их числа 03 02 2027600 000 111,0 0,0
Социальные выплаты 03 02 2027600 005 111,0 0,0
Целевые программы муниципальных образований 03 02 7950000 000 0,0 0,0
Расходы на оплату кредиторской задолженности по целевым программам 
2008 года 03 02 7951800 000 0,0 0,0
"Профилактика правонарушений в Истринском муниципальном районе на 
2007-2010 годы" 03 02 7951809 000 0,0 0,0
Функционирование органов в сфере национальной безопасности, правоо-
хранительной деятельности и обороны 03 02 7951809 014 0,0 0,0
Защита населения и территории от последствий чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера, гражданская оборона 03 09 0000000 000 4815,0 0,0
Мероприятия по предупреждению и ликвидации последствий чрезвычайных 
ситуаций и стихийных бедствий 03 09 2180000 000 293,0 0,0

Приложение №4 к Решению Совета депутатов Истринского района № 1/4 от 19.06.2009г. «О внесении изменений и дополнений в Решение Совета депутатов Истринского района «О бюджете Истринского муниципального района на 2009 год» 
Приложение №4 к Решению Совета депутатов Истринского муниципального района «О бюджете Истринского муниципального района на 2009 год»

РАСХОДЫ БЮДЖЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ НА 2009 ГОД ПО РАЗДЕЛАМ, ПОДРАЗДЕЛАМ, ЦЕЛЕВЫМ СТАТЬЯМ  И ВИДАМ РАСХОДОВ ФУНКЦИОНАЛЬНОЙ КЛАССИФИКАЦИИ РАСХОДОВ БЮДЖЕТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Продолжение в следующих номерах.

ИНФОРМАЦИЯ
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САД - ОГОРОД

В природе существует 
множество замечательных 
растений с удивительными 
свойствами и непривычными, 
поэтичными названиями. 
«Узнал, что, к примеру, 
в джунглях Амазонки 
произрастают шоколадное, 
молочное, капустное, а в 
африканских саваннах - 
хлебное, дынное, бутылочное 
и даже тюльпанное деревья.  
Но всё это - экзотика, в нашем 
климате не произрастающая.  
Однако, и в наших широтах 
в последнее время стало 
возможным выращивать не 
менее чудесное, экзотичное, 
полезнейшее растение с 
красивыми и вкусными 
плодами - барбарис». 

И 
растение это за удивитель-
ное сходство с карамельны-
ми леденцами получило на-

звание конфетного дерева...
- Именно так, Екатерина,  - об этом 

рассказывает наш новый автор, са-
довод, селекционер, потомствен-
ный травник Игорь Никольский. 
-  Каждый из нас помнит незабыва-
емый вкус барбарисок - настоящего 
символа  детских счастливых лет. 
Но мало кто знает, что этой   радо-
стью мы обязаны редкому расте-
нию, которое вполне можем поса-
дить у себя на участке, на радость 
нам,  детям и внукам. Среди мно-
жества редких культур оно занима-
ет особое место, и оно – истинная 
отрада для российских садоводов 
— барбарис, прозванный «конфет-
ным или карамельным деревом». 

Ярко-желтые, а позднее рубиново-
красные, овальные плоды напоми-
нают нарядные конфеты, щедро 
развешанные добрым волшебни-
ком на ветвях, придавая растению 
праздничный вид. Плоды по вкусу 
также  напоминают  конфеты, это 
сходство усиливается блестящей, 
ароматной оболочкой, покрываю-
щей ягоды.   Научное наименова-
ние Берберис ( Berberis L.) садовый, 
который отличается крупными, из-
ящного вида плодами, которые с 
удовольствием едят свежими, из 
них приготовляют ликёры, джемы, 
цукаты, вина, настойки, наливки, 
мармелады, компоты и соки.

Современными научными ис-
следованиями установлено, что 
плоды конфетного дерева содер-
жат огромное количество яблоч-
ной и аскорбиновой кислот, чрез-

вычайно богаты витаминами и 
многими полезными для здоровья 
веществами. Читал, что приготов-
ляемые из конфетного дерева пре-
параты - одни из немногих, давно 
признанных в официальной меди-
цине.  Особенно полезен чай, при-
готовленный из конфетного де-
рева. Для этого две чайные ложки 
листьев или одну - плодов зали-
ваю двумя стаканами кипятка, на-
стаиваю в течение получаса. Чай 
принимаю три раза в день 2 неде-
ли, затем делаю перерыв. Отлично 
очищает, омолаживает и укрепля-
ет весь организм, вылечивает более 
20 серьёзных болезней.

-Как же вырастить или где при-
обрести такую красоту? И как за 
ним ухаживать?

-Барбарис не представляет труд-
ностей для выращивания. Я исполь-
зую в озеленении барбарис обык-
новенный - листопадный колючий 
кустарник, знаменитое полезное и 
очень декоративное растение. Это 
неприхотливое растение нетребо-
вательно к почве, устойчиво к за-
сухе, морозам и ветрам, а также к 
засолению почв. Но помните, что 
нежелателен избыток влаги в почве 
и затенение кустов. 

Старые побеги удаляйте, им 
на смену отрастут молодые. 
Размножается барбарис семена-
ми, делением куста, зелеными че-
ренками, корневыми отпрысками, 
прививкой. Семена барбариса сеют 
под зиму или весной (при весеннем 
посеве их надо стратифицировать 
около четырёх месяцев). На посто-
янное место сеянцы пересаживают 
не ранее чем на второй год жизни. 

Но надо помнить, что чем старше 
куст барбариса, - тем хуже он пере-
носит пересадку.

-Судя по тому, что я вижу, кон-
фетное дерево – прежде всего кра-
сивое  декоративное растение... 

-…И оно хорошо во все време-
на года. Весной выделяется оби-
лием золотистых соцветий, в 
период созревания - красивы-
ми, ярко окрашенными плода-
ми. Осенью полыхают   рубино-
вые, огненно-красные, желтые или 
фиолетовые листья. Прекрасно 
смотрится в зелёных изгородях, 
в групповых и одиночных посад-
ках. Нетребовательно к почве, 
устойчиво к засухе, морозам и ве-
трам, а также к засолению почв.  
Дерево быстро   растёт, зацветает 
изумительного аромата цветами 
и быстро начинает плодоносить. 
Декоративность кустов барбари-
са во все времена года, красивые 
полезные плоды и наличие колю-
чек способствуют тому, что это на-
рядное растение применяется для 
устройства живых изгородей и ши-
роко используется в садоводстве.

Весной барбарис выделяется в 
саду обилием ароматных золоти-
стых соцветий, привлекающих 
множество пчёл. Осенью спелые 
рубиново-красные плоды барбари-
са придают растению особо празд-
ничный, радостный вид. Ягоды 
долго висят на кустах. К тому же, 
барбарис славится осенним наря-
дом из листьев – на кустах полы-
хают рубиновые, огненно-красные, 
желтые и фиолетовые краски. 

Прекрасно смотрится барбарис 
в зелёных изгородях, в групповых 
и одиночных посадках. И хотя на 
формирование живой изгороди из 
барбариса уходит шесть-семь лет, 
она того стоит. Барбарис цветёт 
на приростах прошлого года, поэ-
тому изгороди после цветения по-
стригают вплоть до наступления 
холодов. 

Низкорослые виды барбариса 
хороши в качестве бордюра, ис-
пользуются в альпинарии. 

В озеленении используют-
ся многие нарядные виды бар-
бариса, в том числе:  барбарис 
Тунберга; Зибольда; корейский; 
оттавский; амурский; разнонож-
ковый; Юлианы и др. (Но помни-
те, что у разных видов барбариса 
плоды разнообразны по форме и 
окраске; у некоторых видов ягоды 
несъедобны!!!)

 Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Татьяны БОРИСОВОЙ из сети Интернет

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

ЧУДО-ДЕРЕВО: КОНФЕТНОЕ!

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Барбарис - конфетное дерево обладает  целительной силой.  В ти-
бетских монастырях, известных   глубокими лечебными познания-
ми, конфетное дерево считалось действенным и очень эффективным 
средством против тысячи болезней, продляющим молодость, его це-
нили как верное средство для активного, здорового долголетия. И это 
не случайно - в ягодах конфетного дерева содержатся природные ве-
щества, препятствующие процессу окисления, способные выводить из 
организма все вредные вещества и токсины, активно очищать и омо-
лаживать его, замедлять процессы старения, восстанавливать повреж-
дённые и создавать новые здоровые клетки всего организма. В Средние 
века плоды и корни конфетного дерева широко применялись при раз-
личных заболеваниях, особенно при желтухе, заболеваниях внутрен-
них органов и цинге.

В Древней Руси также хорошо знали и активно использовали целеб-
ные свойства конфетного дерева. Это растение было обязательным и 
незаменимым в царских аптекарских огородах, известных на Руси с 
1612 года и созданных по приказу царя Алексея Михайловича.

НА ЗАМЕТКУ

Нетрадиционные 
растения для 

лечебных садов

 В современных условиях 
экологической напряжённости 
для сохранения здоровья 
населения важно широко 
использовать в питании 
продукцию растениеводства. 
Во всех регионах России 
в большом разнообразии 
представлены нетрадиционные 
садовые культуры – богатый 
источник полезных для 
организма человека веществ.

Рассказывает Ваграм Араксян. 
-Известно, что все биохимиче-

ские соединения плодов делят-
ся на два типа: пищевые (энергети-
ческие) и биологически активные 
вещества.

К первым относятся сахара, соли, 
аминокислоты и белки, необхо-
димые человеку в больших коли-
чествах. Как правило, в плодах и 
ягодах их много, они – источник 
энергии для организма. Вторая 
группа соединений – биоактивные 
вещества. Все они излечивают опре-
делённые заболевания человека. 
Основные биоактивные вещества 
фруктов и ягод – это витамины, ми-
кроэлемент и гликозиды. Учитывая 
их высокую полезность, необходи-
мо больше уделять внимания выра-
щиванию нетрадиционных культур 
в центральной зоне России.

Ирга. Плоды – хорошее лекарство 
для профилактики и лечения ате-
росклероза и сердечно-сосудистых 
заболеваний. Сок ягод нормализует 
сон, укрепляет стенки сосудов и по-
вышает их эластичность.

Жимолость синяя. Плоды ис-
пользуют при кровотечениях, 
желудочно-кишечных заболевани-
ях и болезнях печени. 

Арония (рябина черноплодная). 
Плоды и сок повышают кислот-
ность и пищеварительную способ-
ность желудочного сока.

Калина обыкновенная. Плоды 
увеличивают мощность сердечных 
сокращений, мочеотделение и улуч-
шают работу кишечника.

Кизил обыкновенный. Плоды 
кизила в виде настоя, отваров при-
нимают при желудочных крово-
течениях. Несколько косточек ки-
зила, проглоченных при жевании, 
растворяются при прохождении 
через ЖКТ, останавливая внутрен-
нее кровотечение и ликвидируя 
полипы.

При озеленении своего 
приусадебного участка – 
если грамотно подойти к 
посадке клумб и цветников, 
правильно подобрать виды 
и сорта растений - можно 
добиться непрерывного 
цветения растений, начиная 
с ранней весны.

- И тюльпан здесь незаменим, 
ведь он – один из первых весен-
них цветков. Тюльпаны подраз-
деляются на ранние, средне-
го срока цветения и поздник. 
Поэтому при правильном под-
боре сортов, можно иметь цве-
тущие клумбы тюльпанов го-
раздо больше одного месяца. 

Первыми, буквально через 
две недели после схода снега, 
у меня зацвели тюльпаны из 
групп «Кауфмана» и «Фостера», 
затем некоторые из простых 
ранних. За ними пришёл че-
рёд цвести другим раннецве-
тущим сортам – Ад Рэм, Пинк 
и Ред Импрешшн (группа 
«Дарвиновых гибридов»), бах-
ромчатым – Фринжет Элеганс. 
Подхватывая эстафету, распу-
скаются тюльпаны со средним 
сроком цветения. Это большин-
ство «Триумф-тюльпанов» и 
огромное количество сортов из 
других групп.

Завершает это великолеп-
ное цветение поздних сортов 

группы «Простые поздние», 
«Попугайные тюльпаны», много 
сортов из других групп, напри-
мер, позднего феноменально 
красивого бахромчатого сорта 
Камминс.

Ещё одной важной особенно-
стью тюльпанов является их ко-
роткий вегетационный период.  
Уже в конце июня я выкапываю 
вполне созревшие и пригодные 
для осенней посадки луковицы 
тюльпанов, а на их месте выса-
живаю рассаду летников и дру-
гих цветов. Такой приём продле-
вает жизнь клумбы или цветника 
– меняя растения, можно до-
биться непрерывного цветения 
до поздней осени.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Выбираем тюльпаны
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Подробности о поездке 
мы узнали у Галины 
Уткиной, депутата 
Мособлдумы, которая 
возглавляла делегацию 
и которая уже многие 
годы председательствует 
в российско-немецком 
обществе дружбы под 
названием «Гражданская 
инициатива». 

Т
ак получилось, что по-
следний раз на Дне горо-
да в Бад-Орбе мы были аж в 

1992 году. Немцы всегда пригла-
шают нас на  праздник и радуш-
но принимают, но у нас свой день 
города примерно в это же время, 
к нам приезжает много гостей, в 
том числе из Германии – много 
дел и вырваться физически не по-
лучалось. И вот, наконец-то, пое-
хали, получив официальное при-
глашение бургомистра Бад-Орба 
Вольфганга Шторка. В составе 
делегации также были члены об-
щества «Инициатива», у которых 
завязались и продолжаются дру-
жеские связи с немецкими участ-
никами «Инициативы» в Бад- 
Орбе, также Наталья Савёлова, 
замглавы Дедовского г/п, – рас-
сказала Галина Сергеевна. – На 
официальном приёме в честь та-
кой солидной даты она вручи-
ла приветственный адрес, сим-
волику Истринского края и 
подарок от главы Истринского 
муниципального района Анны 
Щербы, которая, хоть и не смогла 
в силу большой занятости прие-
хать в Германию, но передавала 
самые тёплые и искренние по-
здравления и пожелания.  Через 
участников «Инициативы» Анне 
Николаевне Председатель парла-
мента города вручил юбилейную 
медаль, которая была изготовле-
на ко Дню города Бад-Орб.

На торжественной части при-
сутствовали ныне действующий 
ландрат Эрих Пипа, министры 
правительства и депутаты пар-
ламента земли Гессен,  также – 
согласно традиции - с привет-
ственными речами выступали 
представители всех религиоз-
ных конфессий. К счастью, в эти 
дни на смену мрачным тучам и 
дождям пришла хорошая пого-
да, и немцы шутили, что русские 
друзья им её и привезли, на что 
истринцы отзывались, что «это 
наша дружба греет мир». Дружба 
эта, действительно, проверена 
временем, длится более двух де-
сятилетий (впервые представи-
тели района приехали к немцам 
в гости ещё в далёком 1989 году), 
и первые контакты завязались на 
уровне обычных граждан, кото-
рые сумели подружиться и най-
ти взаимопонимание, несмотря 
на незнание языка, бытовые и 
культурные различия.  Такие че-
ловеческие контакты привели к 
тому, что уже много лет суще-
ствует договор о партнёрстве с 

округом Майн Кинциг, и в 2003 
году Анна Щерба и  бургомистр 
Вольфганг Шторк также подпи-
сали договор о дружбе и сотруд-
ничестве Истры и Бад-Орба.

У Дня города в Бад-Орбе, ко-
нечно, есть своя специфика, и 
к примеру, Наталья Савёлова 
очень внимательно отнеслась ко 
всему увиденному, многое запи-
сывала, брала на заметку, чтобы, 
возможно, использовать опыт 

немецких друзей в подготов-
ке празднования Дня Дедовска, 
который отмечается ранней 
осенью. 

- С большим интересом мы 
наблюдали организацию тор-
жеств в Бад-Орбе. Собственно, 
такой в нашем понимании ор-
ганизации сверху было очень 
мало, люди выходили на улицы 
города и веселились сами, что-
то придумывая, изобретая, и 
эта инициатива самих граждан 
нас приятно удивила, и имен-
но её как бы поддерживают вла-
сти самостоятельного муници-
пального образования Бад-Орб.  
Например, по традиции либо 
общественные организации, 
либо жители на свои собствен-
ные средства приобретают или 
шьют старинные одежды раз-
ных эпох и той местности, где 
они живут. И поэтому в течение 
двух дней мы наблюдали очень 
красивые семейные пары  в точ-
но исполненных ярких истори-
ческих костюмах.  По улицам 
ходили настоящие охотники с 
беркутами, показывали мастер-

ство кузнечных дел мастера. 
Также горожане демонстриро-
вали ремёсла: как соткать кра-
сивую пряжу или сделать вы-
шивку, и даже – как раньше 
стирали бельё профессиональ-
ные прачки: это было очень ин-
тересно для маленьких девочек, 
которые подходили и пробова-
ли стирать бельё на доске, поло-
скали его в корыте.  Также мне, 
как специалисту, было инте-
ресно наблюдать, как представ-
ляла себя реабилитационная 
Шпессарт-клиника: врачи пока-
зывали свою  работу: на откры-
той площадке перед больницей 
под большими зонтиками раз-
местили кровати, на которых 
доктора демонстрировали ими-
тацию капельницы, разных ви-
дов помощи и так далее, и пе-
риодически паровозиком эти 
кровати проезжали по улицам 
города. Было весело и интерес-
но. Таким образом люди полу-
чали информацию о клинике 
и о видах помощи, которые там 
можно получить. Было и теа-
трализованное представление, 
где сражались друг с другом фе-
одальные рыцари – и это напо-
минало то, как реконструируют 

исторические события у нас в 
Истре,  – делилась впечатлени-
ями Галина Уткина. Также она 
рассказала, что в преддверии 
22 июня – Дня памяти и скор-
би, официально отмечаемого в 
Российской Федерации, участ-
ники  одной из молодёжных ор-
ганизаций Бад-Орба привели в 
порядок кладбище, где в брат-
ской могиле похоронены совет-
ские солдаты, принявшие в годы 
Второй мировой смерть на не-
мецкой территории. Возложили 
цветы, скосили траву, почтили 
память погибших. Эта органи-
зация ищет партнёрские связи 
здесь, что перекликается с за-
данием президента Дмитрия 
Медведева, и федеральной  и об-
ластной программами, в рамках 
которых  все захоронения воен-
ных лет на территории нашей 
страны должны быть приведе-
ны в полный порядок в преддве-
рии  65-летия  Великой Победы. 

Беседовала 
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото из архива 
«Инициативы» 

КОНТАКТЫ

ГОРОД-ПОБРАТИМ БАД-ОРБ 
ОТМЕТИЛ 950-ЛЕТИЕ

На торжествах в Германии в честь этой памятной даты  побывала официальная делегация 
из Истринского района

ВОСПИТАНИЕ

Праведность -
 от Всевышнего, 

а воспитанность - 
от родителей

Как защитить молодое поколение от 
негативной информации?  Этот вопрос 
актуален для всех, кто переживает  за 
будущее нашей  страны.

Сегодня слишком много того, что разрушает 
духовный стержень и моральные устои. Поток 
негативной рекламы, непристойность  моды, 
раскручивание в СМИ людей легкого поведе-
ния, которых преподносят как кумиров и звезд 
- все это остановить практически невозможно! 

Не помогут ни фильтры для Интернета, ни 
цензура печатных органов. Сколько раз мы 
убеждались: если у человека не будет собствен-
ного желания противостоять всей этой «чер-
нухе», тот  ни один запрет не помешает ему по-
лучить то, что он хочет.

Многое зависит от родителей и того воспи-
тания, какое они дают ребенку. Прежде чем 
воспитывать ребенка, необходимо, чтобы ро-
дитель сам был воспитанным человеком, имел 
крепкие моральные принципы. Если вспом-
ните наших дедушек и бабушек, они испыты-
вали много бед и лишений, но их семьи были 
многодетными. Сегодня у нас больше возмож-
ностей и уровень жизни вроде бы  неплохой, 
но проблема демографии не дает покоя. Ответ 
простой: наши предки имели такие мораль-
ные  и духовные понятия, которые делали их 
счастливыми. Сегодня этого нет, и если мы бу-
дем бездействовать, общество ждет трагедия.

Убийства, воровство, разврат, наркомания, 
алкоголизм, бесчеловечность, самолюбие, вы-
сокомерие, зависть, алчность, ненависть –  все-
му этому может противостоять только одно – 
духовный потенциал традиций России.

Конечно же, каждый хочет видеть своего 
ребенка счастливым, здоровым и благопо-
лучным, но зачастую родители, думая, что де-
лают благо сыну или дочери, просто ставят 
их, условно говоря, на край пропасти. Одни 
родители погрузились в работу, позабыв о 
воспитании чада, другие из-за своего при-
страстия к порочному даже не обращают на 
ребенка внимания, которое ему так необхо-
димо. Многие уверены, что достаточно ре-
бенка кормить, одевать, давать деньги. Очень 
редко  встретишь родителей, которые по ду-
шам разговаривают со своими детьми, пы-
таются понять их интересы, воспитывают в 
духе высокой нравственности. Не нужно за-
бывать, что  благо исходит лишь от тех душ, 
которые уже пропитаны благом, а лишенный 
чего-либо не сможет дать этого и другим. Как 
святы исторические слова: «Праведность – 
от Всевышнего, а воспитанность – от роди-
телей». Личный пример, доброта в общении 
с детьми – лучший метод воспитания. Мир 
отравлен грехами, которых перестали стес-
няться и даже считают их нормальным яв-
лением. Хотя каждый разумный человек по-
нимает, что все это наносит вред здоровью, 
нравственному и духовному развитию.

Сознательные родители видят то, что проис-
ходит с их детьми: что они читают, чем увлека-
ются, с кем общаются. И если замечают какие-
нибудь отклонения от нормы поведения, то они 
мягко и умно, но вместе с тем решительно воз-
вращают их на правильный путь.

Бороться с негативной информацией, кото-
рая отрицательно влияет на наше подрастаю-
щее поколение, мы сможем только тогда, ког-
да родители будут уделять должное внимание 
своим детям и объяснять опасность и плачев-
ные последствия всего порочного. Самое глав-
ное, что необходимо, - это, прежде всего, ис-
править свои пороки и пристрастия. Затем 
мы просто обязаны дать своему ребенку такое 
воспитание, которое будет побуждать любить 
других людей, оказывать поддержку слабым, 
поддерживать родственные связи, уважать 
старших, проявлять милосердие к младшим, 
ощущать радость от совершения  благих дел, 
стремиться придерживаться справедливости 
по отношению к людям. 

Управление опеки и попечительства 
Минобразования МО  

по Истринскому району   

НАША СПРАВКА

Бад-Орб — один из первых городов-побратимов Истры, с кото-
рым истринцев связывают уже 20 лет дружбы и партнёрских от-
ношений, закреплённых на официальном уровне.  Население со-
ставляет около 10 тысяч человек. В знаменитом Шпессарт-парке 
располагается плантация лечебных трав и концертный зал, в ко-
тором проходят многочисленные музыкальные и театральные 
представления. Несколько раз в год - летом и зимой парк Бад-
Орба становится местом проведения городских фестивалей с му-
зыкой, танцами, выступлениями артистов. 

Бургомистр Бад-Орба Вольфганг Шторк в одежде прошлых веков  
и  делегация из Истры

На Дне города жители появлялись в костюмах разных эпох

Молодежная организация Бад-Орба рядом с братским захоронением 
советских воинов
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Бывшие ученики и коллеги 
Евгении Николаевны 
сказали ей много теплых 
и восторженных слов, 
благодарили за знания, 
чуткость, душевную щедрость, 
преданность профессии 
педагога. Выпускница 
Истринский средней школы 
№1 им. Чехова, она успешно 
окончила Московский 
областной педагогический 
институт и вернулась 
в родную школу. 39 лет 
преподавала здесь  математику, 
из них 20 лет руководила 
районной секцией учителей-
предметников, передавая свой 
богатый опыт коллегам.

Е
вгения Николаевна и в школе, 
и в институте была отлични-
цей, по её признанию — «по-

другому не получалось». В школе 
училась у самого сильного в рай-
оне математика — отличника на-
родного просвещения РСФСР В.А. 
Зеленева. После окончания инсти-
тута формально оказалась с ним 
на равных: она тоже учитель ма-
тематики, только начинающий. 
Отношения были уважительны-
ми и ровными, многому она у ста-
рейшего педагога училась, но «при-
знавать меня, я чувствовала, он не 
торопился. Признал громко и пу-
блично только через десять лет, 
когда нашей школе предложи-
ли представить кандидатуру на 
награждение нагрудным знаком 
«Отличник народного просвеще-
ния РСФСР». Узнав об этом, Зеленев 
пошел к директору школы и заявил, 
что кандидатура одна — Евгения 
Николаевна Титова. Так я была удо-
стоена высокой учительской награ-
ды». Позже к ней добавились еще 
два нагрудных знака: «Отличник 
просвещения СССР» и «Учитель-
методист», которыми их облада-
тельница дорожит, но из скромно-
сти никогда не надевает. В 1978 году 
в составе областной делегации она 
участвовала в работе Всесоюзного 
съезда учителей. Была бессменным 
председателем районной комиссии 
по проверке экзаменационных ра-
бот учащихся, представленных на 
получение золотой медали. Вела 
классное руководство.

Евгения Николаевна прекрас-
но помнит шестой класс, в кото-
ром провела свой первый урок в 
1951 году. И ученики ее до сих пор 
помнят, хотя преподавала у них все-
го год: при встрече на улице здо-

роваются, а на одной из традици-
онных школьных встреч кто-то из 
них вспомнил даже, какое чудесное 
клетчатое платье было тогда на учи-
тельнице.  «На триста рублей подъ-
емных купила я перед первым сво-
им уроком туфли и тонкое сукно, 
мама сшила из него то самое платье. 
Была я тогда тоненькая, – улыбается 
учительница. —  Кстати, в том клас-
се училась Шурочка Максимова — 
теперешний директор Истринского 
лицея Александра Алексеевна 
Павлова». Стала педагогом и вер-
нулась в школу им. Чехова ученица 
Титовой — Наталья Александровна 
Скорлухина. По отзыву Евгении 
Николаевны, она прекрасно пре-
подает математику, уважительно 
и заботливо относится к ветера-
нам — бывшим учителям школы. В 
школе стало прекрасной традици-
ей приглашать бывших педагогов на 
праздники 8 Марта и День учителя, 
чествовать с юбилеями, приносить 
им цветы 1 сентября. 

Учительница с одинаковой те-
плотой рассказывает о своих быв-
ших учениках — и отличниках и 
хулиганишках, о математиках и 
гуманитариях, со многими из них 
она поддерживает дружеские отно-
шения. «Анечка Фещенко, золотая 
медалистка, окончила  факультет 
вычислительной математики уни-
верситета. Живет в Нахабино, но 
часто приезжает ко мне, — улыбка 
озаряет милое лицо учительницы. 

— А недавно были в гостях, решив 
заранее поздравить меня с юбиле-
ем, выпускники 1974 года. Вот вы 
попросили меня вспомнить счаст-
ливые моменты жизни. Для меня 
это — признание и уважение быв-
ших учеников. Недавно при встрече 
вот этот чубатый паренек (Евгения 
Николаевна показывает мне фото-
графию одного из выпускных клас-
сов) удивил меня, сказав: «Если бы 
я не попал мальчишкой в ваш класс 
— вполне возможно, оказался бы за 
решеткой: ваша душевная теплота 
и внимание удержали меня от дур-
ных поступков». 

Учительский труд и обществен-
ные нагрузки, которые несла 
Титова, требовали большой само-
отдачи, порой забвения личных за-
бот и дел. Она, смеясь, вспомина-
ет: «Перед Новым годом все едут в 
Москву за продуктами к празднич-
ному столу, а я — на совещание в 
институт усовершенствования учи-
телей. После заседания полки в ма-
газинах уже были пустые». Раз уж 
разговор приобрел шутливую окра-
ску, прошу Евгению Николаевну 
вспомнить забавные истории из 
учительской практики. Она расска-
зывает: «Проверяю как-то контроль-
ную работу по алгебре. И в одной 
тетради обнаруживаю вместо ре-
шения четверостишие: «Любовью 
к алгебре горя, Таблицу Брадиса 
учил. Увы, контрольная не та. Итак, 
я двойку получил». Их автор был гу-
манитарием, хорошо знал литера-
туру, учил иностранные языки, а 
вот математика не давалась. Он по-
том поступил в престижный языко-

вой вуз, добился высот в избранной 
профессии. Встречаясь на школь-
ных вечерах, мы с ним со смехом 
вспоминаем то послание».

О математике Евгения Николаевна 
говорит с упоением, для нее это са-
мая стройная, самая логичная наука, 
я буквально заслушалась ее расска-
зами  об истории решений уравне-
ний, об интересных судьбах извест-
ных математиков. И эту любовь, а 
также знания, не предусмотренные 
школьной программой, она переда-
вала школьникам: «Идет последний 
урок четверти, ну кому охота ре-
шать задачи? Договариваюсь с ше-
стиклассниками: 20 минут решае-
те, а в остальное время рассказываю 
вам о Софье Ковалевской. Тишина. 
Стараются. Заканчиваю рассказ на 
самом интересном месте, обещая 
продолжить его в конце следующей 
четверти. Если бы вы знали, как они 
ждали последний урок в конце оче-
редной четверти!»

Дай бог, чтобы наша школа не 
оскудела вот такими  увлеченны-
ми, преданными делу учителями, 
умеющими окрасить поэзией сво-
его таланта труднейшие уроки ма-
тематики и уважающими личность 
ребенка!

 Ирина ОГОРОДНОВА,
фото из архива Е.Н. ТИТОВОЙ

К многочисленным поздравлени-
ям Евгении Николаевне с юбилеем 
присоединяются Истринский рай-
онный и городской Советы вете-
ранов, учащиеся 11 «А» класса 1965 
года выпуска и редакция районной 
газеты.

ПРОФЕССИЯ   

 «СПАСИБО ЗА ТО, ЧТО ВЫ ЕСТЬ»
В среду, 15 июля, в Истринской средней школе №1 чествовали с 80-летием 

отличника просвещения СССР Евгению Николаевну Титову

Евгения Николаевна у родной школы со своими бывшими учениками

МНЕНИЕ ВЫПУСКНИКОВ

Н.Н. Неклюдова, директор Истринского ЖЭУ:
— Когда я училась в восьмом классе, у нас стала преподавать Евгения 

Николаевна. До ее прихода класс считался слабым по математике. За три  
года  она дала нам такие прочные знания, что многие потом поступи-
ли в престижные технические вузы без всяких репетиторов. Базируясь 
на школьных знаниях, я, например, легко училась в МИИТе, получала 
пятерки по высшей математике. На уроках Евгения Николаевна никог-
да не повышала голос, не делила учеников на сильных и слабых, отно-
силась ко всем ровно и уважительно. Мы гордились тем, что чеховцы, 
и тем, что учимся у знаменитой Титовой. От имени выпускников 1970 
года поздравляю дорогую Евгению Александровну с юбилеем, благода-
рю ее за труд, терпение, внимание, желаю крепкого здоровья!

МНЕНИЕ ВЫПУСКНИКОВ

Н.А. Скорлухина, завуч Истринской средней школы №1:
— В том, что я выбрала профессию учителя, большая заслуга 

Евгении Николаевны, моей учительницы  — прекрасного педаго-
га, интеллигентного и доброжелательного человека. Она для меня 
— пример и образец во всем. Помню, насколько интересными и со-
держательными были ее уроки, на которые приезжали математики 
района. Опыт преподавания Титовой обобщался и широко распро-
странялся институтом повышения квалификации учителей.  А какие 
увлекательные доклады для учащихся и учителей она читала по исто-
рии математики — заслушаешься! Несмотря на разницу в возрасте, 
мы дружим, она по сей день мой советчик не только в профессиональ-
ных, но и в житейских вопросах. До сих пор Евгения Николаевна ин-
тересуется делами нашей школы, новыми программами по математи-
ке, тестами ЕГЭ, с которыми прекрасно справляется. Поздравляю вас, 
моя дорогая учительница  и наставница, с юбилеем, благодарю за зна-
ния и за удовольствие общаться с вами!

ВСТРЕЧА

Школьники 
слушают ветеранов
Недавно в гостях у 
Истринского районного 
Совета ветеранов побывали 
старшеклассники из 
Москвы, слушатели 
международной 
киношколы.

 
 Со школьниками побеседова-

ли  председатель Совета ветера-
нов Л.Ю. Стрелкова, участники 
Великой Отечественной вой-
ны А.С. Краснайс, В.И. Касаткин, 
П. Г. Пивнев.

Цель экспедиции, как объ-
яснили гости, «впитать» в себя 
пережитое участниками вой-
ны, лучше понять и оценить со-
ветскую эпоху и ее представи-
телей, одержавших победу над 
грозным врагом. Собранный 
материал ляжет в основу кино-
очерка, а также поможет школь-
никам более достоверно сы-
грать задуманный спектакль на 
военную тематику. Прежде все-
го, школьников интересова-
ло, как встретили собеседники 
весть о войне. 

Анна Сергеевна Краснайс, удо-
стоенная медали «За оборону 
Москвы», сказала, что сообщение 
о начале войны ударило как обу-
хом по голове: она окончила на 
отлично девятый класс и соби-
рала чемодан, чтобы ехать по пу-
тевке в Артек — и тут весть о ве-
роломном нападении врага на ее 
родную страну. Позднее вместе с 
сестрой добровольцами вошли в 
состав противотанковой артил-
лерийской бригады, базировав-
шейся в селе Ново-Петровское, с 
ней проследовала Аня дорогами 
войны до Кенигсберга. Сначала 
была писарем, потом телефо-
нисткой. Попадала под обстрелы 
и чудом осталась живой: осколок 
бомбы упал в полуметре от нее.

Вопросы гости задавали раз-
ные: что бы вы хотели пожелать 
молодому поколению? Простили 
ли немецкий народ за причинен-
ные советскому народу страда-
ния? Откуда была у вас непре-
одолимая вера в победу? Что 
помогало выжить в страшной 
бойне? Была ли во времена ва-
шей службы в армии дедовщина? 
Какие фильмы о войне смотрите? 
Ветераны были предельно откро-
венны со слушателями. Говорили 
о вчерашнем и сегодняшнем дне 
страны, о том, какие ценности 
утратило наше общество в ре-
зультате перестройки, призыва-
ли ребят вести здоровый образ 
жизни, честно работать, креп-
ко дружить, любить свою стра-
ну. Петр Григорьевич Пивнев, 
участник Сталинградской бит-
вы, удостоенный четырех орде-
нов Красной Звезды, сказал, что 
выжить на войне помогала креп-
кая солдатская дружба, а побе-
дить — любовь к родине, «к моим 
родным сальским степям, откуда 
я родом и которые не могут быть 
попраны врагом». Немцам как на-
ции за причиненные нашему на-
роду страдания ветеран простил, 
а вот фашизму — никогда, и мо-
лодежь должна помнить, что со-
ветский солдат победил корич-
невую чуму и освободил от нее 
весь мир.

В итоге встреча, продливша-
яся за чаепитием несколько ча-
сов, дала обеим сторонам массу 
положительных эмоций.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА
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Игорь Новиков, 40 лет, 
госслужащий:

- На этой неделе в нашей 
семье мы отмечаем большое 
событие. Мы узнали, что 
дочка зачислена на первый 
курс Московского авиацион-
ного института. Документы 
и результаты своих госэк-
заменов она подавала сра-
зу в пять вузов. Хоть, как го-
ворят, конкурс в этом году 
и не очень большой, но все 
же поступить в институт 
не так легко. А для девушки 
высшее образование в наше 
время просто необходимо. 

Поздравляю свою Ирочку с 
поступлением!

Мария, 22 года:
- У нас на даче произошла 

настоящая чрезвычайная си-
туация. Рядом с нашим участ-
ком бездомная собака родила 
восьмерых щенков. Они со-
всем крошечные, еще не от-
крыли глазки, но уже начина-
ют ползать. Вместе с соседями 
мы оборудовали для собачье-
го семейства будку из пласт-
массовой бочки и картонных 
коробок. Собака очень худая, 
прокормить восьмерых дете-

нышей ей сложно. Мы под-
кармливаем ее по возможно-
сти, и она  относится к нам с 
большой благодарностью, ве-
дет себя спокойно, в ее взгля-
де даже проглядывает некое 
смирение и благородство. 
Мы совершенно не знаем, 
что делать со щенками, как 
их прокормить и куда при-
строить. Если у кого-то есть 
возможность помочь, мы бу-
дем очень благодарны. Если 
у вас есть предложения, со-
общите, пожалуйста, о них в 
редакцию газеты

Мария РЫЧЕНКОВА

ОПРОС

Что интересного происходило с вами на прошедшей неделе?

В Управление опеки 
и попечительства 
Минобразования МО по 
Истринскому району  часто 
обращаются  с различными 
вопросами, и на наиболее 
часто задаваемые мы 
публикуем ответы:  

«Я хотела бы  изменить имя  
и фамилию  ребенку. Куда я могу 
обратиться?»

За разрешением на измене-
ние имени и фамилии ребен-
ку до достижения возраста 14 
лет необходимо обратиться в 
Управление опеки и попечи-
тельства Министерства образо-
вания Московской области по 
Истринскому муниципальному 
району. Управление  опеки и по-
печительства, исходя из интере-
сов ребенка, вправе разрешить 
(п.1 ст.59 СК РФ) изменить имя ре-
бенку, а также изменить присво-
енную ему фамилию на фами-
лию другого родителя.

При  разных фамилиях роди-
телей  фамилия ребенку присва-
ивается по соглашению родите-
лей (ст.58 СК РФ):

- Фамилия отца или фами-
лия матери, если иное  не пред-

усмотрено законами субъектов 
Российской Федерации.

При отсутствии соглашения 
между родителями относительно 
имени и (или) фамилии ребенка, 
возникшие разногласия разреша-
ются органами опеки и попечи-
тельства (ст.58 СК  РФ).

Вопрос: «Если ребенок рожден 
от лиц, не состоящих в браке, и 
отцовство не установлено?»

Если ребенок ( п.3 ст.59 СК РФ):
- рождён от лиц, не состоящих 

в браке между собой,
- и отцовство в законном по-

рядке не установлено,
- орган опеки и попечитель-

ства, исходя из интересов ребен-
ка, вправе разрешить изменить 
его фамилию- на фамилию мате-
ри, которую она носит в момент 
обращения с такой просьбой.

Изменение имени и (или) фа-
милии ребёнка, достигшего воз-
раста 10 лет, может быть произ-
ведено только с его согласия (п.4 
ст.59 СК РФ). Что касается детей в 
возрасте до 10 лет, то учет их мне-
ния не обязателен, но желателен, 
чтобы изменение имени и (или) 
фамилии не стало для них глубо-
кой и незабываемой травмой. 

Продолжение следует.

АКТУАЛЬНО
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
7. В математике - произведение чисел натурального ряда от 1 до какого-

либо числа «n». 9. Русский ученый-естествоиспытатель мирового значе-
ния. 11. Равенство двух отношений в математике. 12. Отечественный космо-
навт. 14. Часть бухгалтерского баланса. 15. Учение о стихотворных размерах. 
16. Приток реки Тобол. 19. Врач - негомеопат. 20. Пьеса М. Булгакова. 21. 
Совокупность величин, выраженных числами и буквами и соединенных ма-
тематическими знаками. 24. Итальянский композитор, автор опер «Паяцы», 
«Богема». 27. Живописец, автор картин «Прачки», «Девушка с кувшином». 29. 
Единица длины во Франции. 30. Римский полководец. 34. Декоративное по-
крытие на керамическом изделии. 35. Управление факультета. 36. Создатель 
проекта, изобретения. 39. Домашний учитель. 40. Прибор для поддержания 
постоянной температуры в ограниченном объеме. 41. В математике - пря-
мая, к которой неограниченно приближаются точки некоторой кривой. 42. 
Участок водной поверхности порта, бухты.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Латинское наименование зачетной книжки студента. 2. Эстрадный ан-

самбль в советской Грузии. 3. Итальянский ученый, один из основателей точ-
ного естествознания. 4. Персонаж из «Золотого теленка». 5. Древнегреческий 
поэт, которому приписывается авторство «Илиады» и «Одиссеи». 6. Птица се-
мейства пастушков. 8. Древесина, уголь, торф, сланцы - обобщающее поня-
тие. 10. Североамериканское млекопитающее. 13. Одна из башен Московского 
Кремля. 17. Портативный граммофон. 18. Товарищ по учению или работе. 
22. Американский космонавт. 23. Месяц года. 25. Титул дочери короля. 26. 
Утверждение, основанное на проверке, испытании. 28. Линия на географи-
ческой карте. 31. Вкладчик. 32. Лабораторная посуда. 33. Узел металлорежу-
щего станка. 37. «Инструмент» живописца. 38. Столица Иордании.

АКЦИЯ 
30 ИЮЛЯ 2009г.

«КРЕДИТ 
ИЗ ПЕРВЫХ РУК»

30 июля 2009 г. в здании Администрации Истринского му-
ниципального района (по адресу: г. Истра, пл. Революции, д. 4, 
конференц-зал, 3 этаж) в 11.00 впервые будет проходить ак-
ция «КРЕДИТ ИЗ ПЕРВЫХ РУК», в рамках которой примут не-
посредственное участие руководство Химкинского отделения 
№ 7825 Сбербанка России и представители Среднерусского бан-
ка Сбербанка России. 

Проводимое мероприятие посвящено презентации кредитных 
продуктов Сбербанка России, в том числе кредитов для малого 
бизнеса: «Бизнес-авто» и «Коммерческая недвижимость».

Будем рады Вас видеть!

Организации, желающие принять участие в акции, 
просим зарегистрироваться до 29.07.2009 г. по телефонам: 

994-57-63, (495)793-06-76

Вход по приглашениям.

Сбербанк России ОАО    
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций №1481      РЕКЛАМА


